


Газета основана и издается в Воронеже с 20 мая 1917 года№ 71 (25305)  |  Четверг, 21 мая 2009 года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

Глава по контракту
Николай Котолевский, работавший ранее в администрации 

области, обрёл новое место работы. Депутаты Калачеевского 
райсовета на днях утвердили его главой администрации му-
ниципалитета по контракту. Напомним, что после того как 
предыдущий глава Анатолий Бакулин в марте добровольно 
ушёл в отставку, эта должность была вакантной. 

Праздник для сирот
На торжественный приём во Дворец творчества детей и 

молодежи, организованный от имени главы Воронежа Сергея 
Колиуха, были приглашены 48 юношей и девушек (сирот и 
оставшихся без попечения родителей), которые заканчивают 
школы всех районов Воронежа в этом году. Заместитель гла-
вы города по социальной политике Владимир Попов вручил 
каждому памятные часы – как символ того, что в жизни ребят 
начался теперь отсчёт нового времени – времени творческих 
свершений и побед, времени самостоятельной жизни. Для 
этих ребят был устроен большой праздник.

«Джон Дир» размышляет
В российском представительстве американской компа-

нии «Джон Дир» не подтвердили информацию об отказе от 
проекта строительства комбайнового завода в Воронежской 
области, которую поспешили распространить некоторые 
информагентства. Как сообщила «Коммуне» представитель 
компании Мария Малеева, «мы находимся в фазе изучения 
регионов. Ведутся исследования и никаких решений пока 
не принимается». Производство зерноуборочной техники 
планируется разместить в одном из зерносеющих регионов. 
Кроме того, пока «заморожен» проект строительства завода 
сельхозмашин в Калуге. 

Ремонт моста
ФГУ «Чернозёмуправтодор» сообщает, что на км 500,0 

М-4 с 08 час. 00 мин. до 18 час. 00 мин. с 20 по 25 мая ведется 
ремонт дорожного покрытия на мосту через реку Воронеж. 
Движение по данному участку обхода г.Воронежа затрудне-
но. В связи с чем ФГУ «Чернозёмуправтодор» рекомендует 
легковому автотранспорту проезд через г.Воронеж.

Наши дельфийские победы
Среди победителей Олимпиады искусств «Дельфийские 

игры», которая проходит в Самаре, – трое юных воронежцев. 
Солист студии «Волшебники двора», участник детского 
«Евровидения-2008» Миша Пунтов выиграл серебряную 
медаль в номинации «Эстрадное пение». Солистка студии 
«Волшебники двора» и ведущая популярной передачи 
«Субботний вечер» Маша Пестунова получила диплом в 
номинации «Художественное чтение», где выступила с рас-
сказом «9 Мая» и стихотворением «Мама». В номинации 
«Саксофон» дипломом отметили самого юного исполнителя 
Рому Маркелова.

Нарушен санитарный режим 
Управление Федеральной службы по надзору в сфере 

защиты прав потребителей и благополучия человека на 
основании определения Левобережного районного суда  
г. Воронежа провела проверку системы водоснабжения 
домов (с.Масловка, Зареченский), обслуживаемых ООО 
управляющая компания «Русь-М». В результате выявлены 
нарушения санитарного режима и условия, создающие угрозу 
заболеваний для жителей этих домов. На время исправления 
нарушений был оперативно организован подвоз питьевой 
воды, говорится на сайте администрации г. Воронежа. 

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

наталья СтолповСкАя

В сентябре прошлого года 
из дома 72-летнего жителя 
Новой Усмани пропала кол-
лекция орденов и медалей. 
Перед тем как выкрасть на-
грады, преступник зверски 
разделался с их хозяином. 
Тело владельца коллекции с 
множественными ножевыми 
ранениями было обнаружено 
в собственном доме. Пре-
ступление оставалось нерас-
крытым до апреля этого года, 
пока в поле зрения следствия 
не попала ранее судимая  
уроженка Архангельской 
области. Следователям Но-
воусманского межрайонного 
следственного отдела  уда-

лось установить  обстоятель-
ства кровавой трагедии. 

По горькой русской тра-
диции преступлению пред-
ш е с т в о в а л о  с о в м е с т н о е 
распитие спиртного. Затем 
конфликт. И его финал – 
убийство. 

Сейчас обвиняемая со-
держится под стражей, след-
ствие продолжается.

Накануне майских празд-
ников «Коммуна» рассказала 
ещё одну историю о похи-
щенных наградах. Там, слава 
Богу, обошлось без жертв. 
Без кровавых жертв. К со-
жалению, преступник, вы-
кравший из шкафа ветерана 
китель с боевыми орденами и 
медалями, пока не найден. 

Убийца задержан,  
а вор пока не найден

СооБщАет пРеСС-центР гуБеРнАтоРА  
и пРАвительСтвА воРонежСкой оБлАСти

Печальный факт: награды ветеранов Великой Оте-
чественной из предметов гордости и поклонения 
благодарных потомков часто переходят в разряд 
предметов купли-продажи. Более того - становятся 
поводом для совершения  преступлений. 

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, грозы; ветер 
юго-западный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура +20…+25.

22 мая по области – переменная облачность, пре-
имущественно без осадков; ветер юго-западный, 
умеренный; температура ночью +9…+14, днём 
+22…+27.

23 мая по области – облачно с прояснениями, ночью 
преимущественно без осадков, днём кратковре-
менные дожди, грозы, местами сильные дожди, 
в отдельных пунктах град; ветер западный, ночью 
умеренный, днём при грозе порывистый, сильный; 
температура ночью +12…+17, днём +23…+28, при 
значительной облачности до +18.

31.8009
∇0.1489

43.246
∇0.0843

Сегодня «Коммуна»  
вышла с приложением  
«Деловой вестник», который 
распространяется вместе  
с ней в розничной сети.

Неблагоприятные дни и часы  
с 21 по 27 мая
21, четверг (пик с 19 до 21 часа). 
24, воскресенье (пик с 16 до 18 часов).

татьяна дуБковА, центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Заместитель губернато-
ра – первый заместитель 
председателя правительства 
Воронежской области Алек-
сандр Ганов и представитель 
известной шведской компа-
нии ИКЕА - генеральный 
директор ООО ИКЕА МОС 
Стефан Гросс в ходе встречи 
достигли договоренности о 
реализации инвестиционного 
проекта «МЕГА Воронеж» по 
строительству гигантского 
суперсовременного торгово-

го центра в Новоусманском 
районе.

Торговый центр будет по-
строен на приобретенном 
компанией ИКЕА земельном 
участке площадью 100 га в Но-
воусманском районе севернее 
села Александровка. Общая 
площадь первой очереди строи-
тельства «МЕГА Воронеж» 
составит 176 тысяч кв. метров. 
Реализация проекта позволит 
создать порядка трех тысяч 
новых рабочих мест.

Решая проблемы 
маленьких пенсий

Одна из тем, которая, безу-
словно, волнует каждого пен-
сионера – а их в Воронежской 
области около 725 тысяч, – 
размер пенсии. Об этом свиде-
тельствуют вопросы, которые 
задают жители губернатору 
Алексею Гордееву во время его 
поездок по области. По мнению 
Алексея Гордеева, сегодня на-
зрела необходимость более 
тесного сотрудничества прави-
тельства области и Пенсионно-
го фонда в вопросах поддержки 
пенсионеров, получающих 
пенсии ниже прожиточного 
минимума. 

Во время визита в Москву 
губернатору Воронежской 
области Алексею Гордееву на 
встрече с председателем прав-
ления Пенсионного фонда РФ 

Антоном Дроздовым удалось 
решить ряд принципиальных 
для региона проблем. В те-
кущем году в нашей области 
дан старт программе адресной 
помощи, направленной на га-
зификацию домов, где живут 
одинокие пенсионеры. Еще 
один вопрос – развитие сети 
учреждений домов-интернатов 
для пожилых граждан. 

Что касается проблемы 
маленьких пенсий, Антон 
Дроздов заверил Алексея Гор-
деева, что пенсий размером 
две или три тысячи рублей 
больше не будет. С 1 декабря 
этого года пройдет существен-
ное повышение пенсии – она 
будет не ниже прожиточного 
минимума, то есть более 4000 
рублей.

Шведы будут  
строить под Воронежем

Роман геРуСов

Впрочем, опасения ока-
зались излишними, взрыв-
ного устройства обнару-
жено не было. Как пояс-
нили в  информационно-
аналитическом управлении 
городской администрации, 
сообщение о готовящемся 
теракте на пульт дежурного 
поступило в 12 часов 39 минут, 
а в 14.00 должна была начаться 

еженедельная планерка.  Через 
пять-семь минут к зданию 
прибыли первые спецмашины 
с оперативниками ГОЧС, сапе-
рами, кинологами и рядовыми 
милиционерами. 

К счастью, после более чем 
часовой проверки бомбы так 
и не обнаружили. Как заме-
тил начальник Управления 
по делам ГОЧС Воронежа 
Сергей Хомук, эвакуировались 
чиновники очень оперативно, 

правда, некоторых «пришлось 
поискать». «Но в целом все 
прошло нормально. Для того, 
чтобы исключить несостыков-
ки в последующем, мы даже 
можем предусмотреть прове-
дение специальных трениро-
вок», - заявил  Сергей Хомук. 
Лжетеррориста пока так и не 
обнаружили, известно лишь, 
что это был мужчина, и что за 
эту «шалость» ему грозит до 
трех лет лишения свободы. 

Главным вопросом планер-
ки, естественно, после вопроса 
лжезаминирования, стала тема 
приезда в Воронеж министра  
регионального развития Рос-
сийской Федерации Виктора 
Басаргина. По словам Сергея 
Колиуха, принимавшего на-
кануне участие в совещании 
у губернатора Алексея Гор-

деева, министр остался весьма 
доволен увиденным и даже 
назвал Воронежскую область 
«экспериментальной пло-
щадкой для внедрения анти-
кризисных мер». Мэр назвал 
главными задачами развитие 
региона и призвал городских 
чиновников «оправдать до-
верие» федеральных властей. 
А федеральные власти сейчас 
требуют прежде всего соци-
ального спокойствия, поэто-
му Сергей Колиух заявил о 
необходимости завершения 
всех социальных объектов, в 
первую очередь, строящегося  
муниципального жилья, а 
также больниц, детских садов, 
школ.В общем, спокойствие 
и еще раз спокойствие, не-
смотря на анонимные угрозы 
о взрывах.  

Тема подрастающего поко-
ления, особенно в преддверии 
приближающихся продолжи-
тельных школьных каникул, 
получила широкое звучание. 
По словам   заместителя гла-
вы Воронежа по социальной 
политике Владимира Попова, 
к началу лета под Воронежем 
заработают 17 детских лагерей, 
в том числе шесть муници-
пальных.  Заезд планируется 
начать с 1 июня, а всего за 
летний сезон отдохнут более 
десяти тысяч ребят. Сложно 
сказать, сколько будут стоить 
путевки в частные лагеря, од-
нако в муниципальный лагерь 
можно будет отправиться за 
девять тысяч, из которых семь 
с половиной тысяч родителям 
компенсирует Фонд социаль-
ного страхования. 

А в завершение планер-
ки мэр поинтересовался у 
чиновников о ситуации с 
многострадальным домом по 
ул. Ленинградская, 58б. На-
помним, 7 мая, незадолго до 
праздника Победы, в доме 1947 
года постройки обрушился 
угол. Жители, сообразив, что 
в праздничные дни им никто 
не поможет, забили тревогу. И 
их опасения были не напрасны:   
по информации руководителя 
Управления ЖКХ Воронежа 
Александра Ковалева, толь-
ко сейчас горДЕЗ, заключив 
соответствующий договор 
с МУП «Производственная 
база ЖКХ», начал ремонтно-
восстановительные работы.  
Жители надеются, что уже в 
ближайшее время рабочие за-
делают разрушенную стену. 

Спокойствие и ещё раз спокойствие
власть | Неизвестный телефонный террорист не смог помешать еженедельной планёрке в мэрии
В минувший понедельник воронежцы, проходившие 
в середине дня мимо городской администрации, ста-
ли свидетелями необычной картины: около мэрии 
толпилось множество милиционеров, журналистов, 
чиновников, да и просто зевак. А уж когда подъехала 
милицейская спецмашина с кинологом и специально 
обученной собакой, всем стало ясно, что в эту самую 
минуту предотвращается теракт. 

Алексей СоловьЁв

Казалось бы, о Второй мировой 
войне сказано столько слов, напи-
сано столько книг, снято столько 
фильмов, что нового уже ничего 
не скажешь и не напишешь. Вовсе 
нет! Взять хотя бы то, что в по-
следние годы рассекречиваются 
целые пласты архивных материалов, 
которые раньше были недоступ-
ны для научных исследований. К 
тому же после долгих десятилетий 
«холодной войны» многие страны 
перестали смотреть на Россию как 
на потенциального противника и 
более объективно взглянули на свою 
собственную роль и роль других 
стран в годы войны. Свидетельством 
тому как раз и стала прошедшая год 
назад в Воронеже, на базе аграрного 
университета, научная конференция, 
посвящённая 65-летию Воронежско-
го сражения. В ней приняли участие 
военные историки из 12 стран – Рос-
сии, Германии, Венгрии, Италии, 
Румынии, Словакии, Израиля. При-
водя многочисленные примеры и 
факты, они сделали по крайней мере 
два главных вывода. Во-первых, что 
бы ни говорилось на Западе во время 
«холодной войны», а решающая роль 

в разгроме гитлеровского фашизма 
принадлежит Советскому Союзу. 
А во-вторых, сражение под Воро-
нежем в 1942-43гг. имело большую 
значимость для Победы в Великой 
Отечественной войне, нежели было 
принято считать в прежние, со-
ветские годы. И только в прошлом 
году историческая справедливость 
восторжествовала – Воронеж стал 
городом воинской славы.

Но одно дело озвучить новые фак-

ты, цифры, документы и вытекающие 
из них выводы на научной конферен-
ции, пусть даже солидного масштаба, 
и другое – сделать эти документы и 
выводы достоянием широкой обще-
ственности. И надо отдать должное 
главному идейному и научному 
организатору прошлогодней конфе-
ренции проректору ВГАУ доктору 
исторических наук профессору Сер-
гею Филоненко: сразу после пред-
ставительного военно-исторического 

форума он взялся за систематизацию 
всех его докладов и выступлений.

И вот пахнущий свежей краской 
744-страничный том, выпущенный, 
кстати, в типографии ВГАУ, предстал 
на суд строгих читателей. Помимо 74 
докладов участников конференции, 
в нём опубликованы также привет-
ствия государственных и полити-
ческих деятелей различных стран, а 
также материалы СМИ, посвящённые 
конференции – в том числе и «Ком-
муны».

О значимости проделанной рабо-
ты для того, чтобы народы разных 
стран знали именно правду о войне 
и следовали выводам из её уроков, и 
говорили на презентации книги пер-
вый заместитель председателя пра-
вительства области Галина Агапова, 
генеральный инспектор Министер-
ства обороны России генерал армии 
Михаил Моисеев, начальник Инсти-
тута военной истории Министерства 
обороны РФ Александр Кольтюков, 
начальник отдела образования по-
сольства Итальянской Республики 
в России Джованни Перрино, пре-
зидент культурного общества «Ис-
кра» (г.Тренто, Италия), профессор 
Джорджо Скотони и другие. 

Присутствие на презентации ита-

льянской делегации, в состав которой 
входил и представитель военного 
атташе посольства Италии в России 
Инноченцо Ло Сардо, вовсе не слу-
чайно. Очередная крупная междуна-
родная конференция по проблемам 
Второй мировой войны пройдёт в 
следующем году в Риме, и на ней тоже 
найдут отражение уроки Воронежско-
го сражения. Главный из них – жить в 
мире с другими странами – Италия, 
чья армия потерпела под Воронежем 
сокрушительное поражение, давно 
уже сделала. 

Но вот что с тревогой и озабочен-
ностью отмечали участники пре-
зентации. В то время как в Италии, 
Германии и ряде других стран вос-
торжествовала объективная оценка 
фашизма и нацизма, в некоторых 
других странах, и прежде всего в 
Украине, в Прибалтике, ставятся па-
мятники тем, кто воевал на стороне 
гитлеровской Германии. Более того, 
такая политика явно поощряется 
из-за океана. Что это, как не попытка 
пересмотреть итоги войны в угоду 
чьим-то националистическим ин-
тересам?

Поэтому такая книга, как «Война 
на Дону. 1942-1943гг.», очень актуаль-
на и своевременна.

Помнить о войне во имя мира
В правительстве Воронежской области прошла презентация материалов международной конференции «Война на Дону. 1942-1943гг.»

Анастасия БыРкА

Разобщённость, индивидуализм, 
инертность – такие характеристики 
зачастую даёт молодёжи нашего 
времени старшее поколение. Это 
не совсем так. Ребята по-прежнему 
входят в детские и молодёжные орга-
низации, где их учат быть лидерами, 
а это в дальнейшем, как правило, 
помогает состояться в профессии. 
На празднике они, повязанные раз-
ноцветными галстуками, показыва-

ют друг другу, кто на что способен, 
обмениваются опытом. В основном 
ребята пишут проекты. Одно не 
радует – не всегда детские планы 
воплощаются в жизнь. Им нужны 
поддержка, помощь со стороны, что-
бы был видимый результат.

– Часть проектов получают гран-
ты, благодаря которым они могут ре-
ализоваться, – говорит руководитель 
Управления организации работы с 
молодёжью городской администра-
ции Андрей Животягин. – Одно 

могу сказать точно: пройдя школу 
общественных движений, юноши и 
девушки станут успешными. Кстати, 
в методике работы с молодёжью мно-
го схожего с пионерской. Но много и 
современного.

Конечно, руководители обще-
ственных организаций придумы-
вают новое, учитывая потребности 
поколения, но традиции страны 
Пионерия всё-таки остаются. Ведь 
большинство из нас родом из этой 
страны.

Из страны Пионерия
Молодёжь | 19 мая на Советской площади состоялся ежегодный городской 
праздник детских общественных организаций. Эта дата когда-то также была 
известна как день рождения пионерской организации имени В. И. Ленина
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Роман ГеРусов

- Тамара Григорьевна, на ваш 
взгляд, все же насколько опасны 
азартные игры?

- Мы все начинаем играть с рож-
дения, когда родители нам дарят 
первые игрушки. В каждом периоде 
жизни – свои игры, которые учат 
общению, умению принимать пра-
вильные решения, наконец, просто 
думать. Но есть одно «но». Практи-
чески любая игра при неправильном 
применении и передозировке имеет 
«темную» сторону. Во всем мире 
темная сторона – азартные игры. Для 
владельцев этого доходного бизнеса 
игры – источник прибыли, но для 
игроков и их близких, это чаще всего 
серьезные проблемы, рано или позд-
но приводящие в мир криминала.

- И вот с этим злом решили бо-
роться…

- Да, с 1 июля 2007 года феде-
ральный закон определил весьма 
жесткие требования к игорным за-
ведениям, начиная с требований к 
персоналу и заканчивая состоянием 
игрового оборудования. Выполне-
ние этого закона было проверено 
еще в 2007 году. На 1 июля того же 
года в Воронежской области было 
зарегистрировано почти 4 тысячи 
игровых автоматов. Даже без про-
верки было понятно, что здесь не 
все законно. Мы предупредили, 
причем как устно, так и письменно, 
всех владельцев этих автоматов, 

провели необходимые проверки и 
инвентаризацию. После того, как 
мы поняли, что никто не собирается 
самоликвидироваться, передали 
материалы в правоохранительные 
органы, прокуратуру и местные 
органы власти. Всего количество 
обращений приблизилось к 800, а 
если учесть, что во многих обраще-
ниях говорится не об одном случае, 
то можете представить весь масштаб 
проблемы.

- И каков же был результат? И 
был ли вообще? 

- На начало 2008 года владельцы 
игровых салонов с налогового учета 
официально сняли более двух тысяч 
аппаратов, в том числе уличных ав-
томатов более чем по 200 адресам. В 
итоге законный бизнес переместился 
с улиц в 64 зала игровых автоматов 
и три казино. Сократилось и число 
игровых автоматов до 2326 штук. Но 
беда в том, что и эти залы, по сути, на-
ходятся вне закона. На сегодняшний 
день федеральное законодательство 
разрешает играть только в казино, а 
это значит, что азартный бизнес, и 
раньше не отличавшийся законопос-
лушностью, стал все больше уходить 
в тень. Понимая всю сложность си-
туации, в 2008 году контролирующие 
органы создали рабочие группы, и 
кое-где даже был произведен де-
монтаж незаконного оборудования. 
Таким образом, игорный бизнес 
потерял еще 1853 автомата. Под-
ключились к борьбе и арбитражные 

суды, ликвидировавшие несколько 
игорных фирм, в том числе ООО 
«Азарт», ООО «Вегатек», ООО 
«Кисмет» и другие. 

- Но это официально, а что 
фактически? Вроде бы недостатка 
в игровых салонах сейчас не на-
блюдается…

- К сожалению, да. На месте за-
крытых игорных заведений появи-
лись Интернет-салоны и Интернет-
кафе. С одной стороны, хорошо, что 
граждане получили возможность 
познавать мир через Интернет с 
чашкой горячего чая или кофе в 
руке. Но, с другой – рядом с компью-
терами появились лотерейные залы 
и даже покерные клубы, не говоря 
уже о обычных автоматах. Да и стои-
мость часа Интернета в таких «кафе» 
нередко превышает сотню рублей. 
Кто ж «пойдет» в Интернет за такую 
цену? Более того, владельцы таких 
заведений заведомо обманывают 
своих клиентов, предоставляя им не-
достоверную рекламу, не говоря уже 
о нарушении закона о запрете орга-
низации и проведения азартных игр 
с использованием информационно-
телекоммуникационных сетей, 
в том числе и сети Интернет. Об 
этом, кстати, еще в середине 2008 
года налоговики уведомили анти-
монопольную службу Воронежской 
области. 

- Так что же, «однорукие банди-
ты» непобедимы?

- Победимы, но только тогда, ког-
да каждый житель области поймет, 
что они есть зло. Несмотря на наше 
противодействие, игровые салоны 
продолжают открываться. На се-
годняшний день их уже 123, с 1499 
игровыми автоматами. Или взять, к 
примеру, их владельцев: из 22 пред-
принимателей и 14 организаций, 
только 2 – «пришельцы» из других 
регионов. Подавляющее большин-
ство «предпринимателей» арендуют 
помещения, а треть из них находятся 
во временных сооружениях, пави-
льонах, на которые, кстати, выданы 
разрешения местных властей. При-
чем по идее такие временные точки 
должны торговать только товарами 
первой необходимости. 

На сегодняшний день всего шесть 
игорных заведений - казино «Фе-
никс», «Рио», «Фламинго», «Вулкан» 
( правда, к деятельности этого казино 
есть все-таки некоторые вопросы), а 
также два «Миллиона», в которых 
зарегистрированы 60 игровых столов 
и 535 автоматов, действуют в рамках 
закона. Ежемесячно они платят более 
11,5 млн рублей в виде налогов. А все 
остальные заведения, как бы они ни 
назывались, действуют незаконно. 
И если в наступлении на азарт и на-
логовая, и милиция, и прокуратура 
сработают четко и полно, в рамках 
своей компетенции, тогда «акулы» 
игорного бизнеса перестанут играть 
«втемную».

Интернет-кафе:  
в меню всегда азарт

проблема | Игорный бизнес, увы, не проигрывает  
в борьбе за свое существование

«Коммуна» не раз писала о борьбе областных властей против 
нелегального игорного бизнеса. Недавно даже была создана 
специальная комиссия, состоящая из областных, городских 
чиновников, силовиков, призванная прекратить вакханалию, 
творящуюся в якобы «Интернет-салонах». Однако воз, как го-
ворится, и ныне там. 
О состоянии современного рынка нелегальных азартных игр 
мы поговорили с заместителем руководителя Управления Фе-
деральной налоговой службы России по Воронежской области 
Тамарой СКРИпчеНКОВОй. 

наталья столповская

Майская зелень принаря-
дила Воронеж, и горожане 
потянулись в парки и скверы 
столицы Черноземья. Увы, 
на сегодняшний день состоя-
ние городских «зелёных зон» 
оставляет желать лучшего. 
Самые популярные островки 
отдыха – Центральный парк 
(«Динамо») и парк имени Ду-
рова (Парк живых и мёртвых) 
давно и настойчиво взывают о 
помощи. Призывы воронежцев 
обратить внимание на бед-
ственное состояние зелёных 
мест отдыха не очень-то до-
ходили до властей. А вот слова 
супруги губернатора Алексея 
Гордеева о том, что она любит 
садово-парковое искусство и 
хотела бы, чтобы в Воронеже 
было больше зелени, услы-
шали. 270 городских парков 
и скверов срочно получили 
охранную грамоту – их при-
знали  «зелёными зонами». А 
это значит, что на территории 
уголков отдыха  всякому воль-
ному строительству поставят 
заслон.

Более всех повезло двум 
крупным городским паркам – 
парку «Орлёнку» и распо-
ложенному у цирка парку 
имени Дурова. Их решено 
реконструи ровать в первую 
очередь. 

Работы в  «Орлёнке» раз-
вернулись в апреле. Согласно 
дизайнерскому проекту пеше-
ходные зоны будет устилать 
тротуарная плитка, всю тер-
риторию парка украсят новые 
фонари. На радость детворе в 

«Орлёнке» появятся две со-
временные игровые площадки, 
одна из которых будет распола-
гаться рядом с пиццерией. Бу-
дут восстановлены две входные 
группы  (парадные ворота) - со 
стороны улиц Фридриха Эн-
гельса и Чайковского. Затронет 
реконструкция и украшение 
«Орлёнка»  – центральный 
фонтан. Кроме этого, в парке 
высадят много новых декора-
тивных растений. 

Во что обойдётся городу ре-
конструкция двух парков, пока 
не известно. Как рассказали 
«Коммуне» в мэрии, часть рас-
ходов покроют из городского 
бюджета, часть -  спонсорски-
ми взносами, на которые не 
без оснований рассчитывают. 
Работы по возрождению «Ор-
лёнка» и парка имени Дурова 
планируют завершить ко Дню 
города. Так что предпринима-
телям Воронежа (и не только) 
дан хороший шанс проявить 
свою социальную ответствен-
ность и продемонстрировать 
любовь к городу.

К слову, следующий на 
очереди на реставрацию один 
из старинных зелёных уголков 
Воронежа – Центральный 
парк («Динамо»).  Чтобы воз-
родить этого гиганта,  требу-
ются большие денежные вло-
жения. В мэрии убеждены, что 
за один сезон с такой задачей 
не справиться. Реконструкция 
Центрального парка будет про-
исходить поэтапно несколько 
лет. Надежды на то, что удаст-
ся найти инвесторов, готовых 
осилить масштаб данного про-
екта, не угасают. Пока.

«Орлёнок» 
расправляет 
крылья
Благоустройство | Намечена программа 
реконструкции парков Воронежа

владимир евтушенко

На пленуме областного Со-
вета ветеранов войны и труда, 
Вооружённых сил и право-
охранительных органов пред-
седатель совета Иван Шматов 
рассказал о всероссийском 
рейде, проведённом в 2008 
году и в первом квартале 2009 
года. В центре внимания были 
вопросы социальной защиты, 
соблюдения прав и гарантий 
ветеранов, пенсионеров. Та-
кие рейды проведены во всех 
районах нашей области. 

Так,  в  Новоусманском 
районе в рейдах, кроме вете-
ранского актива, участвовали 
работники социальных служб, 
медицинских учреждений, 
профсоюзных организаций. К 
устранению выявленных не-
достатков, решению проблем 
незамедлительно подключа-
лись органы местной власти. 
Были отремонтированы 15 
домовладений, 10 квартир 
ветеранов, 510 пенсионерам 

оказана материальная помощь 
на проведение в их дома газа в 
сумме 2 млн. 500 тыс. рублей.

Аналогичная помощь была 
оказана пожилым людям в Ан-
нинском районе, кроме того, в 
сёлах Садовое и Старая Тойда 
открыты дома-интернаты для 
престарелых со всеми удоб-
ствами. Постановлением ад-
министрации района открыт 
магазин «Ветеран», а в 44 
магазинах заработали отделы 
для покупателей-ветеранов 
со скидкой цен на продукты. 
Приняты меры по улучшению 
медицинского обслуживания 
в двух участковых больни-
цах, в четырех врачебных 
амбулаториях. Они снабжены 
дополнительно лечебными 
препаратами, мебелью.

И всё же основное внима-
ние было уделено нерешён-
ным проблемам в социальной 
защите ветеранов войны и 
труда, пенсионеров. Общий 
их состав в областной вете-
ранской организации на сегод-

няшний день около 773 тысяч, 
что составляет 30 процентов 
от общего населения области. 
Большинство из них, как от-
метил докладчик, находится 
в бедственном положении, на 
грани нищеты и выживания. 
Основная причина – низкие 
пенсии. Руководство страны 
обещает поднять их до прожи-
точного уровня в 2010 году. Но 
отрицательное воздействие 
кризиса может сказаться на 
дальнейшем росте цен на про-
дукты, коммунальные услуги, 
медицинское обслуживание, 
лекарственное обеспечение. 
И пенсия в 4-5 тысяч рублей 
снова окажется ниже прожи-
точного уровня для большин-
ства пенсионеров.

К  с о ж а л е н и ю ,  з а к о н 
№ 122-ФЗ «О монетизации 
льгот» фактически привёл к 
утере ранее установленных 
для ветеранов льгот. Про-
звучало также требование 
об отмене федеральных за-
конов № 188 и № 189. По 

этим законам все расходы, 
связанные с медицинским об-
служиванием, лекарственным 
обеспечением, по содержанию 
ЖКХ и оказанные им услуги 
фактически легли тяжелым 
бременем на плечи ветеранов, 
пенсионеров. К сожалению, 
органы власти не обраща-
ют должного внимания на 
жалобы людей и обращения 
ветеранских советов.

Вызывает озабоченность 
многолетняя волокита с пре-
доставлением инвалидам, 
участникам войны жилья в 
Воронеже и в районах обла-
сти. Некоторые из них стоят 
«очередниками» по 20 и более 
лет.

С тревогой говорили ве-
тераны о военной реформе, 
которая не укрепляет нашу 
армию, а, наоборот, ослабляет, 
разрушает, что может при-
вести к потере обороноспо-
собности страны. В связи с 
этим областной и городской 
советы ветеранов обратились 

с письмами к Верховному 
главнокомандующему, Прези-
денту Российской Федерации 
Д.А.Медведеву, выразив оза-
боченность по поводу такой 
военной реформы. Недавно и 
он сам, выступая по телевиде-
нию, признал крайне слабую 
подготовку допризывной мо-
лодёжи для службы в армии, 
считая необходимым более 
целенаправленно заниматься 
военно-патриотическим вос-
питанием, начиная с учащихся 
школ.

Пленум определил глав-
ные задачи в деятельности 
ветеранских советов, низовых 
организаций по социальной 
защите ветеранов войны и тру-
да, пенсионеров. Подчёркнута 
необходимость контроля в 
устранении всех вскрытых 
рейдами недостатков и при-
нятием конкретных мер по 
соблюдению прав и гарантий 
людей старших поколений, 
улучшению их бытовых усло-
вий жизни. Важен при этом 

постоянный контакт вете-
ранских советов с органами 
местной власти. А в одном из 
пунктов постановления пле-
нум определил необходимость 
обратиться к высшей власти 
по поводу повышения пенсий 
малолетним труженикам тыла 
в годы войны, которые, заме-
нив ушедших на фронт отцов 
и старших братьев, в возрасте 
12-14 лет работали на заводах, 
фабриках, полях и достойно 
вошли в поколение победи-
телей. А нынешние пенсии у 
них – 2-3 тысячи рублей. Это 
явное ущемление их заслуг на 
трудовом фронте.

Пленум поручил прези-
диуму областного Совета 
ветеранов обратиться также 
к губернатору нашей области 
А.В.Гордееву с просьбой о 
строительстве в Воронеже 
жилого дома для ветеранов 
на 218 квартир и об открытии 
дома-интерната в Терновском 
районе.

Как дожить пенсии до прожиточного уровня
общество | Права ветеранов, пенсионеров нуждаются в более активной защите

александра ГлуХова,

доктор политических наук, профессор ВГУ.

Первая после майских праздников рабочая неделя ознаменова-
лась рядом символических событий, в которых переплелись воедино 
настоящее и недавнее прошлое, вновь напомнившее о себе мрачным 
эхом отгремевшей войны. Залуженная кара настигла одного из 
живых носителей тех зверств, которые в свое время ужаснули мир. 
Предполагаемый нацистский военный преступник Иван Демьянюк 
выдворен, наконец, из США и передан германскому правосудию. 
Бывший охранник лагерей смерти обвиняется в причастности к 
уничтожению десятков тысяч узников лагеря Собибор на окку-
пированной территории Польши и на данный момент находится в 
городской тюрьме немецкого города Мюнхена. По мнению немецких 
юристов, в его деле достаточно доказательного материала как для 
обвинения, так и для приговора.

Судьба бывшего нацистского охранника удивительно причудли-
ва. После войны он перебрался в США в качестве перемещенного 
лица и смог получить там американское гражданство. Однако без-
мятежная жизнь палача в 1977 г. была прервана интересом к его 
персоне американской юстиции. Экстрадированный в Израиль и 
приговоренный там в 1988 г. к смертной казни за причастность к 
уничтожению узников лагеря Треблинка, Демьянюк был спасен 
собственными адвокатами, сумевшими опровергнуть этот факт 
и добившимися отмены приговора. Демьянюк вернулся в США, 
однако американский суд в 2002 г. снова лишил его гражданства, 
доказав, что он служил в ряде нацистских концлагерей. И вот теперь 
в баварской столице должен состояться один из последних громких 
процессов о нацистских военных преступлениях, которые – согласно 
решениям Норнбергского трибунала - не подлежат ни сроку дав-
ности, ни скидкам на возраст (сегодня Демьянюку 89 лет). 

Память павших во Второй мировой войне можно чтить по-
разному. Можно и нужно поддерживать в надлежащем порядке ме-
мориалы, ухаживать за могилами. Необходимо рассказывать правду 
о войне молодежи, все больше воспринимающей эту трагедию сквозь 
призму наскоро отснятых полудетективных сериалов. Но еще более 
важно воздать по заслугам тем, кто явил миру чудовищные образцы 
зверств и преступлений, рассчитывая при этом на безнаказанность 
и возможность отсидеться за океаном. Активное участие американ-
ской, израильской, немецкой юстиции в разоблачении нацистского 
преступника свидетельствует о том, что несмотря на попытки ряда 
стран (прежде всего балтийских) реабилитировать собственных 
пособников нацистов, международное право не оставляет им ни-
каких шансов на прощение, тем более прославление и почет. И это 
еще одно следствие той великой Победы над фашизмом, очередную 
годовщину которой мы праздновали совсем недавно, и в которую 
наша страна внесла наибольший вклад.

Эхо войны периодически отзывается не только на Западе, но и на 
Востоке, в отношениях нашей страны с другим своим бывшим про-
тивником - Японией. Оценки и прогнозы отечественных аналитиков, 
тщательно отслеживающих расклад сил внутри российского поли-
тического тандема, на минувшей неделе осложнил визит премьер-
министра России Владимира Путина в Страну восходящего солнца. 
Официально объявленный рабочим, этот визит вышел далеко за 
рамки привычных контактов глав правительств, озабоченных в пер-
вую очередь решением социально-экономических вопросов. Дело в 
том, что еще до начала визита в интервью японским СМИ В.Путин 
дал понять, что в ходе переговоров со своим японским коллегой 
Таро Асо он намерен обсуждать и проблемы межгосударственных 
отношений. Как известно, российский Основной закон относит во-
просы такого рода к компетенции президента. Что же касается пра-
вительства, то оно, согласно внешнеполитической концепции РФ, 
утвержденной Указом Президента Д.Медведева 17 июля 2008 года, 
«осуществляет меры по реализации внешней политики страны». Но 
реализовывать можно только то, что приобрело статус решения. В 
отношениях же двух стран главной спорной проблемой до сих пор 
оставались острова Курильской гряды, по поводу которых до сих 
пор нет согласованного решения. Как следствие, между Россией и 
Японией, бывших противниками во Второй мировой войне, до сих 
пор не заключен мирный договор, и это обстоятельство серьезно 
омрачает двусторонние отношения. 

Попытки решить проблему островов предпринимались неодно-
кратно, однако всякий раз одна из сторон демонстрировала свое 
несогласие. Так, не прошла формула «два на два», то есть раздел 
четырех островов поровну, поскольку их площади далеко не оди-
наковы. Другой вариант – территориальный раздел по принципу 
«50% на 50%» также не встретил поддержки. Помимо этого, сам 
факт возвращения другой стране территории, на протяжении 50 лет 
считавшейся российской, не вызовет восторга внутри России, где в 
последнее время заметно набирают силу патриотические и нацио-
налистические настроения. С другой стороны, и в Японии немало 
тех, кто не прочь поспекулировать на тему японского патриотизма. 
Трудно не согласиться с российским премьером в том, что нагне-
тание страстей вокруг территориальной проблемы не облегчает, а, 
наоборот, осложняет ее решение.

Однако поиски решения, по всей видимости, все-таки будут 
продолжены, и совсем с другого конца. Российский премьер при-
звал к созданию климата доверия и осуществлению совместных 
проектов, одним из которых может быть сотрудничество в области 
мирного использования атомной энергии. Россия готова поставлять 
в Японию ядерное топливо, а Япония может предоставить России 
новейшие технологии в строительстве и эксплуатации атомных 
электростанций. Важно и то, что оба государства придерживаются 
аналогичной позиции по вопросу о нераспространении ядерного 
оружия и согласны не использовать никакие аспекты достигнутого 
соглашения в военных целях. 

Общаясь с японскими предпринимателями и бизнесменами, 
В. Путин обещал поддержку тем их них, кто работает или со-
бирается открыть свое дело в России. Японскому бизнесу было 
предложено расширить участие в переработке сырья на Дальнем 
Востоке, а в Приморском крае планируется строительство завода 
по производству сжиженного природного газа и газохимического 
комплекса. На Сахалине подобный завод уже введен в строй, и 
первая партия его продукции отправлена в Японию. В долгосроч-
ных планах российско-японских отношений совместное освоение 
залежей нефти в Иркутской области, сотрудничество в банковском 
секторе и даже в таком специфическом виде спорта, как дзюдо: в 
ходе визита состоялась презентация изданной на японском языке 
книги «Учимся дзюдо с Владимиром Путиным». 

В свете достаточно плодотворных итогов визита некоторые 
российские эксперты прогнозируют ослабление роли территори-
ального спора в двусторонних российско-японских отношениях, и, 
наоборот, возрастание роли энергоресурсов, в которых Япония очень 
нуждается, поскольку собственными ресурсами обделена. Кроме 
того, Токио стремится к совместным действиям с Россией и Китаем 
в борьбе против распространения ядерного оружия. Следовательно, 
есть сферы отношений, в которых интересы сторон максимально 
совпадают, что, по мнению экспертов, отодвинет на периферию 
территориальный вопрос. Вместе с тем соблюдать баланс интере-
сов можно лишь до той поры, пока Россия удерживает контроль за 
своей территорией. В случае же резкого ослабления ее позиций у 
восточного соседа может возникнуть соблазн прибрать к рукам то, 
что ему приглянулось.

Западные аналитики обращают внимание на то, что поведе-
ние России на европейском и азиатском рынках газа все меньше 
вписывается в негласные правила, которые различны для этих 
регионов. Европейцы отходят от политики силы, предпочитая ей 
предсказуемые условия игры, равноправный торг и безусловное 
выполнение взятых ранее обязательств. Азиаты же по-прежнему 
превыше всего ставят право сильного, что позволяет им в момент 
усиления своей позиции отказываться от прежних договоренностей. 
Попытки политического руководства страны и бизнес-элиты соче-
тать эти два подхода как в отношении Европы, так и в отношении 
Азии в зависимости от текущей конъюнктуры делают политику 
России малопредсказуемой, а ее партнерство - ненадежным для 
стран обоих регионов. Но ненадежное партнерство – это потеря 
не только выгодных контрактов, но и репутации. Не хотелось бы, 
чтобы к уже обозначившимся внешним рискам добавилась бы еще 
и непоследовательность нашей собственной политики.

Без срока 
давности



Это кафе хорошо вписалось в облик парка «Орлёнок».

Губернатор Алексей Гордеев 
своим постановлением утвер-
дил Положение о совете по 
инвестициям и инновационной 
политике в агропромышлен-
ном комплексе Воронежской 
области и его состав. Совет 
образован для координации 
деятельности исполнительных 
органов государственной вла-
сти области, органов местного 
самоуправления, организаций и 

предприятий агропромышлен-
ного комплекса по реализации 
в регионе единой государствен-
ной социально-экономической 
политики в сфере АПК и содей-
ствия устойчивому развитию 
сельских территорий.

Среди задач, которые стоят 
перед советом, - выработ-
ка механизмов регулирова-
ния рынков сельскохозяй-
ственной продукции, сырья 

и продовольствия, а также 
разработка предложений по 
повышению эффективности 
государственной поддержки 
организаций АПК и совер-
шенствованию финансового 
обеспечения мероприятий 
программы развития сельско-
го хозяйства.

В состав совета, который 
возглавил Алексей Гордеев, 
вошли руководители исполни-

тельных органов государствен-
ной власти области, федераль-
ных структур, действующих на 
территории региона, органов 
местного самоуправления, ор-
ганизаций и предприятий агро-
промышленного комплекса, 
НИИ, вузов и общественных 
организаций, сообщает пресс-
центр губернатора и прави-
тельства.

Совет по инвестициям и инновационной политике в АПК
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В конце минувшей недели 
председатель областной 
Думы, руководитель 
фракции «Единая Россия» 
Владимир КЛЮЧНИКОВ 
принял участие в 
совещании с главами 
муниципальных районов 
и городских округов и 
заседании правительства 
Воронежской области, 
которое провёл 
губернатор области 
Алексей ГОРДЕЕВ. 

На совещании с главами 
муниципальных районов и го-
родских округов обсуждалась 
новая форма взаимодействия 
областного правительства и 
руководителей районного звена 
– специальное Соглашение с 
правительством, которое под-
пишет каждый из руководи-
телей территориального об-
разования. В документе будут 
обозначены планы руководства 
территориального образова-
ния по улучшению социально-
экономического положения 
его населения, определены 
обязательства, которые берёт на 
себя глава территории, а также 
закреплена необходимость еже-
годного подведения итогов.

Такая форма взаимодей-
ствия областного правитель-
ства и чиновников муници-
пального звена в условиях 
сложной экономической си-
туации будет способствовать 
улучшению исполнительской 
дисциплины, позволит упро-
чить доверие к власти и восста-
новить вертикаль управления 
социально-экономическим 
развитием области.

* * *
На состоявшемся заседании 

правительства области был 
рассмотрен законопроект о 
внесении изменений в Закон 

Воронежской области «Об об-
ластном бюджете на 2009 год 
и на плановый период 2010 и 
2011 гг.».

По словам губернатора, 
несмотря на ожидаемый рост 
дефицита областного бюджета 
до 14,4%, главная задача – обе-
спечение его социальной на-
правленности – должна быть, 
безусловно, выполнена.

Один из путей наполнения 
областной казны – грамотное 
использование государствен-
ной собственности, эффектив-
ное выстраивание арендных от-
ношений. С конкретными  пред-
ложениями по оптимизации 
работы по управлению земель-
ными ресурсами и областной 
недвижимостью, уменьшению 
выявленной задолженности и, 
соответственно, увеличению 
поступлений в консолидиро-
ванный бюджет области высту-
пил руководитель департамента 
имущественных и земельных 
отношений Воронежской об-
ласти Максим Увайдов. 

Выйти из кризиса  
с наименьшими потерями

В этом году его открыл гу-
бернатор Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев. Да и 
сам фестиваль повысил статус. 
По сути, он стал международ-
ным и принимал гостей из-за 
рубежа – Польши, Голландии, 
Украины, Белоруссии, Италии 
и других стран. Открывая его, 
губернатор области сказал:

– В горячую пору у крестьян 
выходных не бывает, но празд-
ники должны быть обязатель-
но. Ещё работая в Москве, я 
слышал о «Цветущей яблоне» 
и мечтал попасть сюда. И вот 
– свершилось. Я – здесь. И те-
перь уже в новом качестве.

А.В. Гордеев сообщил, что 
70% всех фруктов на нашем 
рынке  – импортные. Поэтому 
ситуацию нужно менять. А для 
этого – обеспечить развитие 
отечественного садоводства. 
Это – весьма перспективная 

отрасль. И здесь мы вполне 
конкурентоспособны. Надо 
только приложить усилия на 
федеральном и региональном 
уровне.

– Наш фестиваль полюбили 
не только острогожцы, – ска-
зал Н.И. Гапоненко. –  В этом 
году в нём приняли участие 
около пяти тысяч жителей 
Воронежской области. Теперь 
мы с полной уверенностью 
можем сказать, что «Цветущая 
яблоня» стала праздником всех 
садоводов региона.

Кроме того, фестиваль – это 
возможность привлечь внима-
ние к развитию садоводческой 
отрасли. Не случайно в эти 
дни здесь прошла и междуна-
родная научно-практическая 
конференция «Инновационные 
технологии в возделывании 
ягодных и косточковых куль-
тур», организаторами которой 

выступили Министерство сель-
ского хозяйства РФ, Ассоциа-
ция садоводов-питомниководов 
«АСП-РУС» и Ассоциация 
садоводов России. 

Садоводство страны  в на-
стоящее время переживает не-
мало сложностей. Преодолеть 
их можно только на основе ко-
оперирования, использования 
передовых достижений науки 
и практики. Способствовать 
успешному решению этой за-
дачи во многом  был призван 
семинар в Острогожске. В нём 
приняли участие известные 
учёные, руководители и спе-
циалисты сельскохозяйствен-
ных предприятий России раз-
личных форм собственности, 
занимающихся производством 
плодовой и ягодной продук-
ции и посадочного материала. 
Состоялись «круглые столы»,  
выставки современных техни-
ческих средств для садоводства. 
На плантациях ЗАО «Остро-
гожсксадпитомник» прошли 
практические занятия по об-
резке и формировке плодовых 
деревьев, посадке, защите и 
питанию растений, знакомству 
с новыми технологиями веде-
ния маточников косточковых 
и ягодных культур, различными 
системами орошения.

После завершения научно-
практического семинара со-
стоялось совещание руководи-
телей садоводческих хозяйств 
России. На нем, в частности, 
принято решение объявить 
фестиваль искусств «Цветущая 
яблоня», ежегодно организуе-
мый ЗАО «Острогожсксадпи-
томник», официальным фести-
валем садоводов России.

ФестиВаль  
расширяет границы
Как уже сообщала «Коммуна», по инициативе депутата 
областной Думы, председателя комитета по аграрной 
политике и земельным вопросам Николая ГАПОНЕНКО 
(фракция «Единая Россия») шестой раз на знаменитой 
Грушевой поляне под Острогожском прошёл фести-
валь «Цветущая яблоня», который давно уже стал 
праздником всех садоводов региона. 

Как подчеркнул, Александр Ве-
риковский, сложившаяся в стране 
финансово-экономическая ситуация 
вынуждает власти субъектов Федера-
ции пересматривать параметры регио-
нальных бюджетов на текущий год. Не 
является исключением и наша область. 
В связи с ожидаемым ухудшением фи-
нансового положения предприятий в 
условиях кризисного развития эконо-
мики департаментом экономического 
развития области уточнены показатели 
прогноза социально-экономического 
развития области на 2009 год в части 
снижения доходов от налога на при-
быль организаций и налога на доходы 
физических лиц.

С информацией о предлагаемых 
правительством области изменениях в 
доходной и расходной частях бюджета-
2009 выступила руководитель департа-
мента финансово-бюджетной политики 
области Надежда Сафонова.

Доходную часть областного бюд-
жета предлагается сократить на  
10 млрд. 455 млн. рублей, или на 22,8% 
от прежде утверждённых нормативов. 
Сокращение расходной части област-

ного бюджета составит 9 млрд. 375 млн. 
рублей, или 19,6%. Дефицит областно-
го бюджета увеличивается до 3 млрд. 
201 млн. рублей и составит 14,4%. Как 
подчеркнула Надежда Георгиевна, по 
этому показателю областной бюджет 
соответствует Бюджетному кодексу 
РФ, согласно которому предельный 
дефицит не должен превышать 15%. 
Доходы составят 35 млрд. 369 млн. 
рублей, расходы – 38 млрд. 570 млн. 
рублей.

Сокращение затронет практически 
все статьи расходов областного бюдже-
та, в том числе «Общегосударственные 
вопросы», «Национальная безопасность 
и правоохранительная деятельность», 
«Национальная экономика», «Образо-
вание», «Здравоохранение, физическая 
культура и спорт», «Социальная поли-
тика». В то же время, на фоне общего со-
кращения расходов, предусматривается 
увеличение бюджетных ассигнований 
на жилищно-коммунальное хозяйство. 
Выделяемые средства – 56, 6 млн. руб-
лей – будут затрачены на обеспечение 
автодорогами новых микрорайонов и 
создание инженерно-транспортной ин-

фраструктуры к промышленным зонам 
опережающего развития. 

Сохранены без изменений ассигно-
вания на такие социально значимые 
областные целевые программы, как 
«Реформирование и модернизация 
жилищно-коммунального комплекса 
на 2009-2010 годы», «Проведение 
капремонта многоквартирных домов 
в муниципальных образованиях Во-
ронежской области на 2008-2011 годы», 
«Переселение граждан, проживающих 
на территории Воронежской области, 
из аварийного жилищного фонда на 
2008-2011 годы», «Обеспечение жильём 
молодых семей (2004-2010 годы)». 
Предусматривается увеличить на 52,6 
млн. рублей финансирование област-
ной целевой программы «Газификация 
Воронежской области на 2006-2009 
годы».

– Мы очень взвешенно подходили к 
предлагаемым изменениям в областной 
бюджет, – подчеркнула Н.Г. Сафонова. 
– Уверяю вас, что данные изменения 
воронежцев коснулись в меньшей сте-
пени, чем наших соседей. 

На заседании комитета областной 
Думы по бюджету, налогам, финансам 
и банковской деятельности состоялось 
заинтересованное обсуждение пред-
ложенных изменений в бюджет на 
2009 год. Так, в частности, депутат 
областной Думы Анатолий Швырёв 
(фракция «Единая Россия») выразил 
озабоченность предстоящим сокраще-

Жить – по доходам нием в 2009 году бюджетных расходов 
на здравоохранение. Его поддержали 
депутаты областной Думы – члены 
фракции «Единая Россия» Николай 
Аверин и Сергей Лукин.

По итогам обсуждения члены коми-
тета по бюджету, налогам, финансам и 
банковской деятельности рекомендо-
вали принять проект данного закона на 
ближайшем заседании регионального 
парламента в двух чтениях. В то же 
время они рекомендовали департамен-
ту финансово-бюджетной политики 
области изыскать средства на финан-
сирование отрасли здравоохранения в 
полном объёме.

– Трудный, но плодотворный диа-
лог между депутатами и финансистами 
свидетельствует о совместной заинтере-
сованности в том, чтобы область имела 
действительно качественный бюджет,  
– подвёл итоги Александр Вериков-
ский. – Думаю, оперативный отклик 
руководства департамента финансово-
бюджетной политики области на вы-
сказанные просьбы, требования, наказы 
депутатов приведёт к тому, что даже в 
уменьшенном бюджете будут учтены 
все социальные нужды.

В заседании приняли участие депу-
таты областной Думы – члены фракции 
«Единая Россия» Пётр Семёнов, Юрий 
Бай, Ирина Транькова, Виктор Тока-
рев, Татьяна Головачёва, Владимир 
Эктов, Николай Послухаев, Николай 
Гапоненко, Алексей Дерипаско, Алек-
сандр Пономарёв, Илья Ерихонов, 
депутат областной Думы – член фрак-
ции «Справедливая Россия» Анатолий 
Шмыгалёв, депутат областной Думы – 
руководитель фракции КПРФ Сергей 
Рудаков. 

В комитетах областной Думы 
На заседании комитета областной Думы по бюджету, налогам, 
финансам и банковской деятельности (председатель – Александр 
ВЕРИКОВСКИЙ, фракция «Единая Россия») рассмотрен законопроект 
о внесении изменений в Закон «Об областном бюджете на 2009 год 
и на плановый период 2010 и 2011 годов».

социальные обязательстВа  
бюджета будут сохранены

По официальным данным, 
в области в настоящее время 
зарегистрировано и действует 
свыше 60 тыс. субъектов малого 
бизнеса. Из них более 17 тыс. 
– малые предприятия и более 
50 тыс. – предприниматели, 
действующие без образования 
юридического лица. В этом 
секторе экономики занято более 
220 тыс. человек (почти чет-
верть экономически активного 
населения области). С каждым 
годом повышается объём произ-
водимых на предприятиях мало-
го и среднего бизнеса товаров 

и услуг, растут инвестиции в 
основной капитал. 

Кроме того, в период финан-
сового кризиса малый и средний 
бизнес выполняет важнейшую 
социальную функцию – обе-
спечивает занятость населения. 
Он призван сыграть роль своего 
рода «подушки безопасности» 
для экономики. Прежде всего 
за счёт расширения компаний 
и создания новых рабочих мест. 
Это прекрасно сознают и сами 
бизнесмены.

По словам председателя 
правления регионального от-

деления «ОПОРЫ РОССИИ» 
Сергея Наумова, воронежские 
предприниматели готовы в бли-
жайшее время трудоустроить 
до 2 тыс. человек. Однако для 
того, чтобы предприниматели 
смогли развиваться, им необ-
ходима реальная поддержка, 
в частности, при преодолении 
пресловутых административ-
ных барьеров. 

На федеральном уровне был 
разработан и принят ряд мер, 
направленных на правовую 
защиту малого и среднего биз-
неса. Прежде всего речь идёт о 
Федеральном законе №294 «О 
защите прав юридических лиц 
и индивидуальных предпри-
нимателей при осуществлении 
государственного контроля 
(надзора) и муниципального 
контроля». 1 мая – на два ме-
сяца раньше запланированного 
срока – он вступил в силу. Об 
особенностях его действия 
проинформировал начальник 

отдела прокуратуры области 
Денис Мельников.  По его 
словам, данный закон суще-
ственно изменил идеологию 
проведения государственного 
и муниципального контроля 
предпринимательской деятель-
ности. Теперь плановые провер-
ки могут проводиться один раз 
в три года, и максимальная их 
продолжительность не может 
превышать нескольких дней. 
Закон исключает из перечня 
оснований для проведения 
внеплановой проверки нане-
сение имущественного ущерба 
предпринимателям. Защита 
имущественных прав может 
осуществляться в судебном 
порядке. Кроме того, введён 
запрет на проведение дубли-
рующего контроля разными 
контрольно-надзорными орга-
нами в отношении одного и того 
же объекта.

Подводя итоги заседания, 
председатель комитета об-

ластной Думы по предприни-
мательству Евгений Китаев, в 
частности, подчеркнул:

– Принятый Федеральный 
закон, безусловно, полезный, 
он облегчит жизнь предпри-
нимателям, защитит их от не-
добросовестных чиновников. 
В то же время многие лазейки 
для необъективных проверок 
ещё остались. Поэтому мы до-
стигли с предпринимателями 
договорённости о том, что 
будем анализировать право-
применительную практику 
при реализации положений 
данного закона на местах. Че-
рез несколько месяцев, скорее 
всего осенью текущего года, мы 
соберёмся вновь в таком же со-
ставе, чтобы суммировать свои 
наблюдения и предложения. 
Затем, возможно, выйдем с за-
конодательной инициативой 
в Государственную Думу по 
внесению поправок в данный 
закон.

«Глоток свободы» для малого бизнеса
В комитетах областной Думы
На совместном заседании комитета областной Думы 
и общественного консультативного совета по пред-
принимательству (председатель – Евгений КИТАЕВ, 
фракция «Единая Россия») был рассмотрен вопрос о 
полномочиях органов государственного контроля при 
проведении проверок малого и среднего бизнеса в 
свете действующего законодательства.

Комментарий председателя областной Думы, руководителя 
фракции «Единая Россия» Владимира КЛЮчНИКоВА:

– Основной причиной тех изменений, которые правитель-
ство области вносит в бюджет, конечно же, является мировой 
и отечественный финансово-экономический кризис. В этой 
ситуации губернатор области А.В. Гордеев, региональные власти 
предпринимают все необходимые меры для экономии средств и 
повышения доходной части областного бюджета. Планируется, 
прежде всего, уменьшить расходы на содержание органов госу-
дарственной власти, на капитальное строительство и ремонт. 
Хочу особо подчеркнуть, что практически все социально зна-
чимые статьи регионального бюджета остаются нетронутыми. 
Более того, суммы, направляемые на оплату труда, социальное 
обеспечение, на обязательное медицинское страхование нерабо-
тающего населения и ряд других направлений, вырастут почти 
на два млрд. рублей. Под особый контроль правительство и 
областная Дума предполагают взять выплату заработной платы 
бюджетникам. Несмотря на кризис, финансирование областной 
программы поддержки сельского хозяйства увеличено на 7,8 
процента. С плюсом идёт реализация программы газификации 
– это вызвано необходимостью завершения строительства ряда 
ключевых объектов, под которые «Газпром» уже выделил весьма 
солидные инвестиции.

Учитывая, что губернатором области Алексеем Гордеевым во 
время его встречи с министром финансов Алексеем Кудриным 
достигнута договорённость о выделении нашему региону трёх 
млрд. рублей из федерального бюджета, у области есть все шансы 
выйти из кризисной ситуации с наименьшими издержками.

В 47-м заседании област-
ной Думы IV созыва приня-
ли участие и. о. губернатора 
области Александр Ганов, 
заместитель прокурора обла-
сти Иван Замараев, предсе-
датель Общественной палаты 
области Борис Прасолов, 
ответственные работники 
правительства области, пред-
ставители общественности 
и СМИ.

В начале заседания депу-
таты  рассмотрели вопрос о 
кандидатуре члена Совета 
Федерации Федерального 
Собрания РФ от Воронежской 
областной Думы. В адрес об-
ластной Думы поступило по-
становление Совета Федера-
ции Федерального Собрания 
РФ от 13 мая с. г. о досрочном 
прекращении полномочий 
сенатора Глеба Фетисова. По 
предложению В.И. Ключнико-
ва членом Совета Федерации 

Федерального Собрания РФ 
от Воронежской областной 
Думы был утверждён Кон-
стантин Ерёменко. За данную 
кандидатуру проголосовали 
42 парламентария, 5 – воз-
держались.

На заседании регионально-
го парламента были внесены 
изменения в Закон «об об-
ластном бюджете на 2009 
год и на плановый период 
2010 и 2011 годов». Депута-
ты утвердили постановление 
областной Думы, в котором 
правительству области реко-
мендовано изыскать дополни-
тельные средства в бюджете 
для финансирования учреж-
дений здравоохранения.

Как подчеркнул В.И. Ключ-
ников, все основные социаль-
ные обязательства област-
ного бюджета, несмотря на 
внесённые в него изменения, 
сохранены. 

На заседании были внесе-
ны изменения в Закон «об 
административных право-
нарушениях на территории 
Воронежской области». В 
соответствии с ними, устанав-
ливается административная 
ответственность должност-
ных и юридических лиц за не-
правомерное использование 

официальной символики го-
родского округа город Воро-
неж и иных муниципальных 
образований.

Парламентарии внесли 
изменения в Закон «об обе-
спечении жилищных прав 
граждан при переселении из 
жилых помещений жилищ-
ного фонда Воронежской 
области, признанных не-
пригодными для прожива-
ния и подлежащих сносу 
или реконструкции». В дан-
ной редакции закона чётко 
определены правоотношения 
наймодателя и нанимателя 
жилых помещений при пере-
селении граждан из ветхого 
жилищного фонда.

В связи с 15-летним юби-
леем Воронежской областной 
Думы ряд депутатов разных 
созывов был награждён по-
чётными грамотами Совета 
Федерации Федерального Со-
брания РФ и Государственной 
Думы РФ. 

ГлаВная тема
Вчера в Парламентском центре под 
председательством Владимира КЛЮЧНИКОВА 
(руководитель фракции «Единая Россия») 
состоялось очередное заседание областной 
Думы, на котором было рассмотрено около 
20 различных вопросов. В этом номере 
мы публикуем краткое информационное 
сообщение. Подробный отчёт о заседании 
областной Думы будет опубликован в 
следующем номере нашей газеты.



– Ирина Вениаминовна, как Вы 
пришли в политику?

 – Это произошло далеко не сразу. В 
данном случае можно провести, правда, 
с определёнными оговорками парал-
лель с историей Золушки. Обычная 
девочка из обычной семьи приехала 
из районного центра учиться в Во-
ронеж. Поступила в политехнический 
институт. Общежитие. Комсомольская 
юность. Замужество, маленький ребё-
нок, съёмные квартиры. Должность 
инженера на заводе им. Калинина. Ин-
женер отдела охраны РОВД. Занятие 
коммерцией,  а именно руководство 
розничной сетью продаж телевизоров 
на заводе «Рекорд», которое позволи-
ло мне выжить в 90-е годы и поднять 
ребенка. 

А потом мне улыбнулась неве-
роятная удача. В издательский дом 
«Комсомольская правда «Воронеж», 
объединяющий ряд газет и журналов, 
потребовался человек, имеющий пред-
ставление о производстве и торговле. 
И снова я шагнула, зажмурившись. 
Меня приняли. Я всегда была уверена 
в том, что нужно не бояться выбирать 
дорогу, даже если не знаешь, куда она 
в итоге приведёт. Лучше сожалеть 
о совершённых ошибках, нежели об 
упущенных возможностях. Поэтому 
я меняла место работы сразу, как 
только чувствовала, что расти дальше 
некуда. 

Если честно, изначально мой при-
ход в политику – это просто стечение 
обстоятельств. Сотрудники издатель-
ского дома «Комсомольская правда 
«Воронеж», в котором я работала до 
избрания депутатом областной Думы,  

решили, что кто-то должен представ-
лять интересы «масс-медиа» во власти, 
и предложили эту роль мне. Я сочла это 
за честь. Было безумно страшно. Но за 
мной стоял коллектив, и я очень многим 
обязана команде. 

– Работа даёт Вам удовлетворе-
ние?

 – Это – самая значительная часть 
моей жизни. Это, наверное, потому, 
что я рождена под знаком Тельца и в 
Год Лошади. Этот знак не предполага-
ет ни романтизма, ни пассионарности, 
он обречён на кропотливый труд.

Восьмилетняя работа в областной 
Думе многому научила и дала воз-
можность реализовать себя. Даже 
если удаётся помочь хотя бы одному 
человеку в жизни, то можно считать, 
что она не зря прожита, а депутатская 
деятельность даёт возможность помо-
гать очень многим людям. В сентябре 
прошлого года в городе открылась при-
ёмная лидера партии «Единая Россия» 
Владимира Владимировича Путина. В 
неё обращаются очень много людей. За 
полгода  – свыше трёх тысяч обраще-
ний. Сегодня в сферу нашего внимания 
попадают самые острые темы: сокраще-
ния в трудовых коллективах, закрытие 
предприятий, рейдерские захваты, 
проблемы в банковской системе,  реа-
лизация национальных и партийных 
проектов и т. д. Вместе с коллегами 
значительную часть вопросов удаётся 
решить. И это приносит удовлетво-
рение. Хотя всё равно, хотелось бы 
сделать ещё больше.

– А разочарования бывали?
 – Да. Например, когда первый раз 

шла на выборы, думала, что способна 

изменить весь мир. Лишь с течением 
времени поняла, что один в поле – не 
воин. Время одиночек прошло ещё 
в первом созыве регионального пар-
ламента. Сейчас единолично можно 
только поговорить, привлечь к себе 
внимание, «раскрутить» свою персону. 
Для реальных дел нужна слаженная 
грамотная команда. Собственно, это 
одна из причин моего членства в «Еди-
ной России».

– Если бы Вас попросили охаракте-
ризовать себя как политика и женщину, 
как бы Вы это сделали?

 – Я бы поменяла порядок слов. Я 
скорее всё-таки женщина-политик, не-
жели наоборот. И стараюсь оставаться 
женщиной на любой работе, несмотря 
на то, что в силу жизненных обстоя-
тельств, мне доверяли занимать руко-
водящие роли.

Сегодня приход женщин в политику 
стал тенденцией. И я этому искренне 
рада, потому что с женщиной прихо-
дит во власть тактичность мышления, 
доброта, справедливость, стабиль-
ность, внимание к деталям и желание 
сделать всё на «отлично». Женская 
аккуратность упорядочивает мужской 
труд. Чисто «мужская» власть в мире, 
состоящем из двух половинок, может 
повлечь за собой немало перекосов. Я 
– за партнёрство мужчин и женщин в 
политике. Именно оно создает реальные 
возможности учёта многополюсных 
интересов в обществе.

  – Кого Вы считаете своим Учи-
телем?

 – Родители дали мне очень мощную 
жизненную силу, нравственный стер-
жень и волю к победе. А главное – при-

вили ответственность за своих близких. 
Моё самое яркое воспоминание о дет-
стве – рождение младшей сестры. Мама 
принесла её и сказала: «Теперь ты за неё 
в ответе». Мне тогда было семь лет, но 
«синдром старшей сестры» с желанием 
помогать сохранился на всю жизнь. А 
вот сын, по мере возрастания, научил 
меня тому, что детей нужно не только 
любить, но и уважать. 

Но, по большому счёту, каждый из 
тех людей, с кем сталкивает меня жизнь, 
чем-то обогащает меня. Я полностью 
разделяю известную истину: «Каждый 
человек тебе не враг, каждый человек 
тебе – не друг, каждый человек тебе – 
Учитель».  В любом человеке можно 
отыскать черты, достойные восхище-
ния. Сталкиваясь с новыми людьми, 
по-хорошему завидую их умениям, 
которыми не обладаю сама. И это за-
ставляет двигаться вперёд.

 – Что может Вас расстроить? С чем 
трудно справиться женщине-политику 
и руководителю Ирине Траньковой?

 – Невозможность  помочь всем и 
сразу.

– А что для Вас счастье?
– Быть в ладу с самой собой. Вну-

треннее спокойствие. А путь к нему 
самый простой – принимать жизнь 
такой, какая она есть. 

 – Ваши пожелания читателям?
– Мне очень хочется, чтобы в нашей 

стране стало больше добра, человеч-
ности и уверенности в завтрашнем дне. 
Здоровье, стабильность и развитие – 
вот, что всем нам сейчас необходимо в 
первую очередь. 

Ольга РуденкО.
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Начало изучению и сохранению 
древностей в крае было положено 
Петром I в период строительства 
флота на реке Воронеж в конце XVII 
– начале XVIII веков. В Воронеже 
был зафиксирован самый первый 
факт царского интереса к тому, что 
«зело старо и необыкновенно». В 1696 
году по его указу проводятся первые 
раскопки в Костёнках для «обыску 
больших костей». Костенковские 
раскопки были предприняты ещё до 
заграничных поездок Петра, кото-
рые дали ему огромное количество 
примеров сохранения и изучения 
древностей в университетах, библио-
теках, кунсткамерах в государствах 
Западной Европы.

Музей-заповедник «Костёнки» 
ныне получил всемирную известность. 
Богатейшие коллекции содержат об-
ластной краеведческий музей, художе-
ственный музей им. Крамского, кото-
рые стали подлинными центрами крае-
ведческой, научно-исследовательской 
работы и просветительства. Действуют 
музеи в муниципальных районах – не-

которые из них, к примеру, в Павлов-
ске, Богучаре, Борисоглебске – имеют 
почти вековую историю.

В последние годы на базе клубов, 
учебных заведений, промышленных 
предприятий, как правило, силами 
энтузиастов создаются музейные 
экспозиции. Некоторые из них пере-
растают рамки бессистемных коллек-
ций, как, например, в селе Гремячьем 
Хохольского района. В центре села, 
на взгорье, высится величественный 
монумент воинам Великой Отече-
ственной войны. Он установлен на 
братской могиле, в которой покоятся 
останки почти полутора тысяч со-
ветских солдат. С лета 1942-го по 23 
января 1943 года село находилось на 
линии фронта. Здесь дислоцировалась 
нацистская Вторая венгерская армия. 
Отсюда в начале 1943-го оккупантов 
погнали на Запад.

Окрестные поля до сих пор хранят 
приметы войны – остатки блинда-
жей, ходов сообщения, орудийных 
двориков. Недавно местные поис-
ковики наткнулись на схрон с сотней 

немецких противопехотных мин. На 
некоторых даже сохранились следы 
краски и отдельные маркировочные 
надписи. Реконструкция мемориала 
проводилась к 60-летию Великой По-
беды. Тогда же у местных энтузиастов 
возникла идея создания сельского му-
зея на общественных началах. Благо в 
экспонатах недостатка не было. 

У истоков начинания стояли пред-
седатель местной ветеранской органи-
зации Семён Дмитриевич Киселёв, 
участник войны Валентин Федорович 
Кукуев и Юрий Николаевич Кашин 
– он впоследствии стал директором 
музея. Сельская администрация вы-
делила помещение для этих целей в 
здании клуба. Основу экспозиции 
составили артефакты Второй мировой 
войны из личных собраний основате-
лей музея. Когда местные жители по-
няли серьёзность «самодеятельных» 
музейщиков, они стали делиться с 
ними собственными интересными, 
редкими вещами и предметами. В 
мае 2007 года, накануне очередной 
годовщины Победы, состоялось офи-
циальное открытие экспозиции.

Активное участие в становлении 
музея приняла первый заместитель 
председателя областной Думы, а ныне 
руководитель департамента труда и 
социального развития области Татья-
на Мещерякова. Она неоднократно 
посещала музей, выделяла средства 
на его развитие. К примеру, при не-
посредственном участии Татьяны 
Григорьевны приобретёны некоторые 
образцы вооружения времён Второй 
мировой войны, а также металлоиска-
тель. С его помощью поисковики во 
главе с Юрием Кашиным обследуют 
места былых сражений.

Недавно директор музея связывал-
ся с Т.Г. Мещеряковой по телефону. 
Татьяна Григорьевна пообещала и 
в дальнейшем помогать музею, по-
скольку убеждена, что память – это 
категория нравственная.

Накануне празднования 64-й го-
довщины Победы в музее побывал 
депутат областной Думы – руководи-
тель фракции КПРФ Сергей Рудаков 
и также обещал свою помощь.

Основу коллекции составляют об-
разцы вооружения, предметы солдат-
ского быта – нашего и вражеского. Это 

не случайно. Музейная экспозиция 
наглядно рассказывает о событиях 
Великой Отечественной войны с июня 
1942-го по январь 1943 года в Воро-
нежской области, в селе Гремячьем и 
его окрестностях.

Об экспонатах и находках директор 
музея может рассказывать часами.

Необычна судьба такого, например, 
экспоната как коромысло для пере-
носки боеприпасов. Его использовал 
в хозяйственных нуждах один из жи-
телей села. Поначалу директор музея 
решил, что это обыкновенный предмет 
крестьянского обихода. Однако при 
просмотре кинохроники увидел, что 
на таком коромысле немцы носили 
ящики с боеприпасами. Юрий Кашин 
побывал во многих музеях области, 
но ни в одном подобного экспоната 
не видел.

Своё место здесь нашли фрагменты 
советского самолёта, сбитого фаши-
стами под Гремячьим. Свидетелем 
воздушной схватки оказался один из 
местных жителей. По его воспомина-
ниям проводились поиски фрагментов 
этой боевой машины.

Гремяченский музей не превратил-
ся, как это иногда бывает, в «мертвое» 
собрание вещей, а стал подлинным 
центром военно-патриотической ра-
боты. Самые частые здесь гости – уча-
щиеся местной школы. В этих стенах 
педагоги проводят наглядные уроки 
патриотического воспитания. Школь-
ники могут прикоснуться к оружию, 
которым их прадеды ковали победу над 
врагом, увидеть на стенде фотографии 

земляков-гремяченцев, воевавших на 
фронтах Второй мировой. Музей не-
однократно посещали иностранные 
делегации. 

Директор музея вместе с энтузиа-
стами занимается систематическим 
обследованием мест боёв в поисках 
останков погибших советских солдат. 
За последнее время в окрестностях 
Гремячьего найдены останки 40 вои-
нов. Очередная церемония их переза-
хоронения в братской могиле состо-
ится 22 июня 2009 года. Эту миссию 
поисковики считают очень важной. 
Ведь говорят, что война не окончена, 
пока не похоронен последний солдат. 
Работы им, увы, пока хватает. Вот 
только вести её сложно. Музей не име-
ет официального статуса, его директор 
числится работником клуба. Поис-
ковую работу ему помогают вести 
знакомые музейщики из Воронежа. 
Они же делятся экспонатами и обо-
рудованием. К примеру, выставочный 
стенд передал гремяченцам директор 
художественного музея им. Крамского 
Владимир Добромиров. Однако на 
исследовательскую работу, научную 
атрибуцию и каталогизацию фондов 
нужны средства.

Если бы музей имел официальный 
статус, многие задачи можно было 
бы решать успешнее. Юрий Кашкин 
надеется, что принятие Закона «О ре-
гулировании отдельных отношений в 
сфере музеев на территории Воронеж-
ской области» будет способствовать 
«профессиональному» становлению 
подобных общественных музеев.

Память – категория нравственная
ОбществО
1 января 2009 года вступил в силу принятый областной Думой 
Закон «О регулировании отдельных отношений в сфере музеев  
на территории Воронежской области».  

Депутат областной Думы Ирина Транькова:

«Каждый человек – Учитель»
ЛичнОсть
Ирина ТранькОВа – одна из 
трёх женщин, входящих сегодня 
в состав регионального пар-
ламента. Депутат областной 
Думы III и IV созывов (фракция 
«Единая россия»), председатель 
комитета по местному само-
управлению, связям с обще-
ственностью и СМИ, руководи-
тель общественной приёмной 
Председателя партии «Единая 
россия» В.В. ПУТИна. кандидат 
экономических наук. Исключи-
тельно корректна в публичных 
выступлениях и безупречно 
элегантна внешне.  Ей прекрас-
но удаётся сочетать женское 
обаяние и трезвость мышления, 
тонкий такт и внутреннюю силу, 
благожелательность и твёр-
дость руководителя. 

Уважаемая Ирина Вениаминовна!
Примите сердечные поздравления от коллег-депутатов областной Думы со 

знаменательным жизненным событием.
Мы рады, что нам довелось работать вместе с Вами второй созыв подряд. 

Ваше обаяние, умение строить взаимоотношения с товарищами и коллегами, 
профессионализм и интеллигентность, настойчивость в решении самых сложных 
вопросов не могут не вызвать достойной оценки и уважения как соратников, так 
и оппонентов.

Но прежде всего Вы – женщина, мать, заботливая подруга и замечательный 
человек.

Счастья Вам, успехов, благополучия, творческого подъёма и неиссякаемой 
энергии!

Председатель областной думы Владимир ключникОВ.

Искренне поздравляем Вас с днём рождения! Для наших читателей с удоволь-
ствием сообщаем, что практически в каждом номере газеты «Областная Дума» есть 
частичка души, профессионализма, творческого участия Ирины Вениаминовны. 
Нам очень приятно работать с этим замечательным, обаятельным и очень трудо-
любивым человеком.

Желаем Вам, дорогая Ирина Вениаминовна, здоровья, счастья, любви, благо-
получия, успехов в работе и всего самого хорошего!

Редакция и редколлегия газеты «Областная дума».

– С октября 2007 года дей-
ствует принятый депутатами 
регионального парламента За-
кон «О предоставлении жилых 
помещений жилищного фонда 
Воронежской области по до-
говорам социального найма». 
Данный закон был разработан в 
соответствии с Жилищным ко-
дексом РФ, другими федераль-
ными законами и регулирует 
правоотношения, связанные с 
предоставлением отдельным 
категориям граждан жилых по-
мещений из государственного 
жилищного фонда области по 
договорам социального найма. 

В соответствии с внесён-
ными изменениями расширен 
перечень категорий граждан, 
которые имеют право на по-
лучение жилых помещений по 
договорам социального найма 
при фактическом наличии 

свободных изолированных 
жилых помещений в областном 
жилищном фонде социального 
использования.

Право на получение жилого 
помещения закреплено, во-
первых, за больными заразны-
ми формами туберкулёза, про-
живающими в квартирах, где 
им нельзя выделить отдельную 
комнату, в «коммуналках» или 
общежитиях. Такое же право 
получили семьи, где растёт 
ребёнок, больной заразной 
формой туберкулёза.

Во-вторых, право на по-
лучение жилых помещений из 
государственного жилищного 
фонда области по договорам со-
циального найма закреплено за 
реабилитированными лицами, 
утратившими жилые помеще-
ния в результате репрессий, 
членами их семей, возвратив-

шимися для проживания в те 
населённые пункты области, где 
они проживали до применения 
к ним репрессий. Аналогичным 
правом наделены также члены 
семей и другие родственники 
репрессированных, которые 
проживали совместно с ними, 
дети реабилитированных лиц, 
родившиеся в местах лишения 
свободы, в ссылке, на спецпо-
селениях.

В области много внимания 
уделяется социальной под-
держке различных категорий 
льготников, к числу которых 
относятся граждане необосно-
ванно пострадавшие от поли-
тических репрессий. В органах 
социальной защиты ведётся 
реестр лиц, имеющих право на 
государственную социальную 
помощь. В настоящее время 
насчитывается свыше 500 тыс. 
льготников, более 4 тыс. из них 
– реабилитированные гражда-
не и граждане, признанные по-
страдавшими от политических 
репрессий. С 1 января текущего 
года повышен до 419 рублей 
размер ежемесячной денежной 
выплаты лицам, признанным 
пострадавшими от политиче-
ских репрессий.

Жильё для льготников
КОмпетентнОе мнение
на 46-м заседании областной Думы были внесены 
изменения в Закон «О предоставлении жилых помеще-
ний жилищного фонда Воронежской области по дого-
ворам социального найма». Об их сути рассказывает 
заместитель председателя комитета областной Думы 
по труду и социальной защите населения Юрий БаЙ 
(фракция «Единая россия»).

Компетентно о конфессиях 
на состоявшемся в Парламентском центре очередном 
заседании Межконфессионального Совета при област-
ной Думе (председатель – руководитель контрольно-
счётной палаты анатолий ДУБИкОВ) был рассмотрен 
вопрос о ходе подготовки периодического издания 
Совета – информационного бюллетеня.

Как подчеркнул секретарь Межконфессионального Совета 
Анатолий Никифоров, данное издание призвано восполнить де-
фицит информации о деятельности представителей религиозных 
деноминаций, зарегистрированных на территории области. По его 
мнению, именно недостаток такой информации подчас порождает 
в обществе настороженное отношение к неправославным христиа-
нам, а также представителям нехристианских конфессий.

На страницах информационного бюллетеня выступят первые 
лица области, руководители религиозных организаций, светские 
учёные и изложат свои точки зрения на дальнейшее выстраивание 
межконфессиональных отношений в регионе. Предполагается, 
что издание увидит свет до конца нынешнего года. 

Cлавянский праздник
Председатель комитета областной Думы по законода-
тельству, безопасности и правам человека александр 
ПОнОМарёВ (фракция «Единая россия») принял уча-
стие в состоявшейся селе каширское конференции 
«равноапостольные кирилл и Мефодий – учители 
Словенские и Православные». 

Мероприятие состоялось в преддверии Дня славянской пись-
менности и культуры, который в нашей стране отмечают 24 мая. В 
нём участвовали представители духовного и светского образования, 
школьники из нескольких районов области, учащиеся Воронеж-
ской православной семинарии. В центре внимания были проблемы 
духовного, нравственного и религиозного воспитания молодёжи.

– В последнее время много говорят о том, что у нас нет офи-
циальной идеологии, – подчеркнул в своём выступлении А.И. 
Пономарёв.– Но идея лежит на поверхности. Это – православие. 
Вера укрепляет людей, способствует их духовному и нравствен-
ному росту. В нелёгкие 20-е и 30-е годы прошлого столетия в 
нашей стране разрушали храмы, но в дни страшной войны даже 
Сталин вспомнил о религии и обратился к народу со словами: 
«Братья и сестры…» 

Сопровождалась конференция церковным пением хора Во-
ронежской православной духовной семинарии. 

Дорогу – талантам
При содействии депутата областной Думы, коорди-
натора регионального отделения ЛДПр Сергея ЖУ-
раВЛёВа в Воронеже стартовал конкурс детского 
художественно-изобразительного творчества. 

В четверг, 14 мая, Сергей Валерианович принял участие в от-
боре лучших детских работ, который прошёл в городской художе-
ственной школе.  Конкурс на лучшие детские работы проводится 
16-й год. За это время в нём приняли участие десятки тысяч юных 
дарований. Мальчишки и девчонки предоставляют на суд жюри 
свои картины, поделки из глины, расписную керамику и многое 
другое. В этом году на конкурс было представлено более 1700 
работ детей в возрасте от 4 до 16 лет.

Торжественное подведение итогов конкурса и вручение призов 
лауреатам конкурса состоится 28 мая в Воронежском цирке.

С.П. Пойманов является членом Попечитель-
ского совета  кадетского корпуса, в котором в на-
стоящее время обучаются 57 мальчишек. Кроме 
изучения  общеобразовательных дисциплин 
ребята занимаются в кружках и на факультати-
вах, учат Закон Божий и историю казачества, 
соблюдают воинский быт и уставы, тренируются 
петь и ходить строем. 

В своём  приветственном письме  Сергей Пе-
трович особо отметил огромную роль кадетского 
корпуса в патриотическом воспитании подрас-
тающего поколения.

 – Нет сомнений в том, что умелые профес-
сионалы, получившие хорошее образование в 
вашем учебном заведении, по-настоящему будут 
востребованы жизнью и принесут огромную 
пользу Родине, – подчеркнул он.

Право вручить казачьи погоны принявшим 
присягу мальчишкам  директор кадетского 
корпуса Валерий Ковалёв предоставил ветера-
ну Великой Отечественной войны, участнику 

Парада Победы на Красной площади Василию 
Андреевичу Феделову.

Кадеты возложили венок к памятнику Неиз-
вестному солдату, продемонстрировали гостям 
показательную ходьбу строем и дали большой 
праздничный концерт. А  в фойе Дома культуры 
развернули фотовыставку, где все желающие 
могли познакомиться с  активной и насыщенной 
интересными событиями  кадетской жизнью. 

Зоя баРкалОВа, г. Павловск.

накануне Дня Победы депутат областной 
Думы Сергей ПОЙМанОВ (фракция «Еди-
ная россия») поздравил воспитанников 
Верхнемамонского казачьего кадетско-
го корпуса с принятием присяги и вручил 
им подарки – футбольные и волейболь-
ные мячи, туристическую палатку, спе-
циальные наборы для занятий боксом, 
теннисом, бадминтоном.

Присяга в кадетском корпусе

Ю. Кашин:  опасные  находки  лежат  под  ногами.

Т. Мещерякова:  в  социальной  работе  нет  мелочей.
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Беларусь сегодня

Экономика: либерализация
В Беларуси достигнуты значительные результаты в плане либерали-

зации экономики. Об этом сообщил заместитель министра экономики 
Беларуси Андрей Тур. На сегодняшний день по 60 процентам мер, 
предусмотренных в Плане первоочередных мероприятий по либера-
лизации условий экономической деятельности в 2009 году (состоит 
из 52 мероприятий), приняты и подготовлены нормативно-правовые 
акты соответствующего порядка. В числе важнейших итогов прове-
дённой в Беларуси либерализации Андрей Тур назвал значительное 
увеличение количества субъектов хозяйствования, применяющих 
упрощенную систему налогообложения. Очень важным был и переход 
с 1 февраля 2009 года на полноценный заявительный принцип госре-
гистрации субьектов хозяйствования. Важную роль сыграла и отмена 
значительного количества административных процедур, совершаемых 
в отношении юрлиц и ИП. В транспортной сфере, например, это по-
влекло снижение финансовой нагрузки на субъекты хозяйственной 
деятельности на 30%. 

Общество: открытость
Президент Беларуси Александр Лукашенко направил приветствие 

участникам фестиваля культур народов Евразии. «Эта уникальная 
творческая акция призвана раскрыть огромный потенциал нацио-
нальных культур дружественных государств, продемонстрировать 
настоящее созвездие талантов и стать своеобразным смотром хода 
реализации совместных художественных проектов», - говорится в 
приветствии. Александр Лукашенко считает символичным, что этот 
праздник проходит в знаменательный год 65-летия освобождения 
Беларуси от немецко-фашистских захватчиков. Важной особенностью 
фестиваля станут выступления желанных гостей не только в столице, 
но и в регионах республики. «Это ещё раз подтвердит, что Беларусь 
всегда открыта для людей доброй воли разных национальностей и 
вероисповеданий», - отметил глава государства. 

Демография: прибавление
В Беларуси всё более весомым становится вклад вторых и тре-

тьих по порядку рождений детей в общий уровень рождаемости. В 
минувшем году в семьях белорусов появились на свет 107 тыс. 876 
малышей. Из них 59 тыс. 67 - первенцы, 36 тыс. 768 родились вторы-
ми, 8 тыс. 704 - третьими. Сопоставима и численность последующих 
по порядку рождений детей. Так, в 2008 году четвёртым в семье был 
2 тыс. 21 младенец, пятыми - соответственно 820 и 830, шестыми и 
последующими - 476 и 489 новорождённых. Всё это своеобразный 
«отклик» белорусских семей на предпринимаемые в последние годы 
на государственном уровне кардинальные меры по поддержке семьи, 
охране материнства и детства. Действующая система государственных 
пособий семьям, имеющим детей, в совокупности с другими выплатами 
социального характера и налоговыми вычетами обеспечивает прямую 
материальную поддержку семьи при рождении и воспитании детей. 
Важными слагаемыми демографического успеха является помощь 
государства в решении жилищной проблемы и, безусловно, повышение 
престижа семьи. 

Образование: господдержка
Поддержка государства и предприятий помогает белорусской 

системе профессионально-технического образования динамич-
но развиваться. Об этом заявил министр образования Беларуси 
Александр Радьков на международной конференции в Минске 
«Профессионально-техническое образование и образование для 
устойчивого развития».  «Страны современного мира вступили в 
эпоху, когда большая часть экономического богатства создаётся в 
высокотехнологичных и наукоёмких отраслях, а это, в свою очередь, 
существенно меняет требования к подготовке кадров, их профессио-
нальным качествам, интеллектуальному потенциалу», - сказал Алек-
сандр Радьков. Сейчас в Беларуси насчитывается 223 учреждения 
профтехобразования. «Мы сохранили их отраслевую ориентацию 
на крупные предприятия, законодательно установив статус базовой 
организации. Именно поэтому практически все предприятия Бела-
руси не испытывают недостатка в пополнении молодыми рабочими 
кадрами», - подчеркнул Александр Радьков. 

Техника: «Луноход» на полях
ОАО «Днепробугское» для внесения удобрений на низинных 

участках использует машины на пневмоходу. Разработанная Бело-
русским заводом внедорожной техники машина на пневматических 
шинах-оболочках сверхнизкого давления способна передвигаться 
на тех участках, где обычная техника бессильна. Тракторист может 
развить скорость более 50 км/ч, при этом внести удобрения на 
110 га в день.

Спорт: послабление
Болельщики смогут употреблять пиво на трибунах во время матчей 

хоккейного чемпионата мира-2014 в Минске. Об этом сообщил пред-
седатель Федерации хоккея Беларуси Владимир Наумов на пресс-
конференции, посвящённой победе белорусской заявки на право 
проведения в Минске чемпионата мира по хоккею 2014 года. В Европе 
и за океаном пиво свободно продаётся на хоккейных матчах, а пивные 
компании являются спонсорами крупных международных турниров. 
Белорусское законодательство запрещает употребление и продажу 
слабоалкогольных напитков и пива на спортивных мероприятиях, 
поэтому журналистов интересовал вопрос, как будет обстоять дело 
с этим на чемпионате мира-2014. «Наверное, за последнее время 
белорусские пивовары научились производить хороший продукт, а в 
2014 году он станет ещё лучше, - сказал Владимир Наумов. - Думаю, 
что во время чемпионата мира в Минске зрители на трибунах и на 
прилегающих к арене территориях будут пить хорошее белорусское 
пиво. Конечно, в разумных пределах. Мы рассчитываем, что это, как 
и во всём мире, станет одной из важных статей дохода от турнира».

БЕЛТА.

Семь девочек растёт в семье Иванаускасов. Шесть из них 
родились в трёх парах. Самым старшим – 11, младшим 
ещё нет года. 

Тракторист Николай Лохай работает на машине с шинами 
сверхнизкого давления.

Алексей соЛоВЬЁВ

Терновский район

Липяги… То, что село с таким 
названием расположено в самой 
что ни на есть глубинке, наверное, 
следует уже из самого его назва-
ния – сколь поэтичного, столь и 
грустного одновременно.

А если учесть, что находятся 
Липяги  в глубинке неблизкого к 
Воронежу Терновского района, то 
слова сочувствия и соучастия так 
и напрашиваются…

Между тем какие только гости 
и делегации не приезжали в Ли-
пяги за последние годы – из Во-
ронежа, других районов, соседних 
областей, из Тулы и Рязани, из 
Москвы и Владимира! И все они 
были в восторге – от красоты села, 
от увиденного на полях, фермах, 
в тракторных отрядах, в детском 
саду. И все были единодушны в 
том, что хозяйствовать на земле 
именно так и нужно – как хо-
зяйствует в Липягах Николай 
Голиков. 

Двадцать три года стоит Нико-
лай Дмитриевич у руля здешней 
сельхозартели имени Мичурина. 
Начинал, когда все показатели 
хозяйства даже в районе были 
заметно ниже среднего. Ныне же 
сельхозартель имени Мичурина – 
одна из лучших в области. Урожаи 
зерновых здесь – за 50 центнеров 
с гектара, сахарной свёклы – под 
500, надои молока уверенно устре-
мились к планке в 7000 килограм-
мов.

Секрет прост: Голиков жаден 
до новых идей и передового опыта 
и стремится как можно быстрее 
применить их у себя. На полях тут 
современная техника, на недавно 
построенных или реконструиро-
ванных животноводческих фермах 
установлено уникальное обору-

дование. Причём на фермах не 
увидишь навоза и грязи. Вместо 
них – цветочные клумбы. Заметно 
хорошеет и облик самих Липягов. 
Даже в сегодняшней обстанов-
ке здесь возводится жильё для 
специалистов, а всего в бытность 
Голикова председателем построе-
но более ста квартир. Постоянное 
внимание уделяется детскому саду, 
школе, Дому культуры.  Так что у 
людей, живущих и работающих в 
Липягах, есть спокойная уверен-
ность в завтрашнем дне.

Красота добрых дел
земляки | Простые секреты Николая Голикова

Сегодня, 21 мая, Николаю Дмитриевичу Голикову – 50 лет.
Поздравляя его с юбилеем, хочется дать высокую оценку его кре-

стьянской мудрости и неуёмной энергии. Самое важное, что эти каче-
ства  руководителя целиком  отданы служению селу и людям. 

Сейчас Николай Дмитриевич – в самом расцвете сил. Он полон 
новых планов и смелых замыслов. И мы уверены: они обязательно 
воплотятся в жизнь. Счастья Вам, дорогой юбиляр, здоровья, новых 
свершений на благо родной земли! 

в.Н.ПьяНых, глава Терновского района, 
Е.С.колмаков, глава администрации Терновского района, 

в.в.ШиШкиН, председатель районного агросоюза, 
в.и.лЕСНиков, директор Гу «воронежский областной 

центр информационного обеспечения аПк».

- Так что же нового появи-
лось на рынке за последнее 
время и на что следует об-
ращать внимание при выборе 
средства?

- Обычному овощеводу труд-
но разобраться в химических 
терминах и соединениях, но для 
специалиста очевидно, что в 
первую очередь эффективность 
препарата определяется его дей-
ствующим веществом (ДВ). С 
этой точки зрения, к сожалению, 
потребителю в последнее время 
предлагаются новинки только 
по названию. На сегодняшний 
день в России зарегистрировано 
27 химических препаратов для 
борьбы с колорадским жуком. У 
десяти из них в основе одно и то 
же ДВ - имидаклоприд.

- Пётр Стефанович, означает 
ли это, что у покупателя весьма 
ограниченный выбор?

- Скажем так - при использо-
вании одинакового ДВ в течение 
ряда лет у вредителя развивается 
устойчивость к препарату. Одна-
ко это не единственная пробле-
ма. Для качественного продукта 
важна рецептура, условия произ-
водства и проверенная безопас-
ность инсектицида для людей и 
окружающей среды. К сожале-
нию, среди упомянутых десяти 

продуктов только некоторые 
производятся в высокоразвитых 
странах, с соблюдением всех 
технологических требований и 
норм, содержат качественные и 
дорогие составляющие. Большая 
же часть «новинок» регистри-
руется на скорую руку за 1-2 
года, изготавливается где-то 
за Великой китайской стеной 
и отличается только новизной 
упаковки. Но на колорадского 
жука рекламные трюки не дей-
ствуют. Ему подавай настоящий, 
качественно новый продукт.

- Чем же нам «кормить» не-
годника в этом году?

- При выборе препарата об-
ращайте внимание не на назва-
ние, а на действующее вещество 
(эта информация обязательно 
есть на упаковке). Старайтесь 
чередовать препараты с разными 
ДВ. На рынке действительно 
есть новые продукты. Один из 
них - Апачи (ДВ - клотианидин) 
- последняя разработка японских 
специалистов. Я видел реакцию 
жука на этот препарат - действу-
ет мгновенно.

Если уж мы упомянули япон-
цев, есть у них еще один пре-
парат, к которому из-за его при-
родного (основа - нейротоксин 
морских кольчатых червей), а 

не химического происхождения 
у колорадского жука нет устой-
чивости. Это хорошо известный 
огородникам Банкол.

- Но говорят, что он держит 
жука «в осаде» только 15 дней, 
в то время как другие препараты 
одной обработкой спасают на 
все лето.

- Не все так однозначно. Если 
придерживаться рекомендован-
ных норм, то защитный период 
любого инсектицида не будет 
превышать 20-25 дней. При 
очень специфических погодных 
условиях этого может быть до-
статочно, но нужно всегда быть 

готовым к двум об-
работкам в сезон. 
Объясняется это 
особенностями био-
логии колорадско-
го жука. Зимует он 
на разной глубине 
(от 10 до 50 см) и 
выходит из спячки 
только при прогреве 
почвы до 7-8 гра-
дусов. Естественно, 
что эта температура 
на разных глубинах 
достигается не од-
новременно. Часто 
случается, что пер-
вые жуки уже дав-
но отложили яйца 
и впали в кратко-
временную летнюю 
спячку, а остальные 
еще только появ-
ляются на поверх-
ности. В результате 
всегда остается часть 

насекомых, которым удается 
переждать период защитного 
действия в спячке и снова начать 
наносить вред картошке после 
цветения, в период формирова-
ния клубней.

- можно ли обрабатывать 
картошку одним препаратом 
дважды за сезон?

- Да, если вы соблюдали ре-
комендованные дозы и в преды-
дущем сезоне использовали 
другое действующее вещество. 
Но если близится сбор урожая 
или вы хотите отведать эколо-
гически чистую молодую карто-
шечку, могу дать совет. Практи-
чески все зарегистрированные 
инсектициды системные, т.е. 
перемещаются по растению, чего 
следует избегать незадолго до 
сбора урожая. В этом случае вам 
поможет уже упомянутый мною 
препарат Банкол. Он имеет не си-
стемный, а контактный механизм 
действия. Другими словами, при 
его использовании возможность 
попадания препарата в клубни 
полностью исключается. 

- Есть огородники, которые 
используют Банкол для уни-
чтожения медведки. Скажите, 
насколько эффективен такой 
метод?

- Этот продукт действитель-
но имеет достаточно широкий 
спектр действия, в том числе 
по такому опасному вредителю, 

как медведка. Возьмите себе 
на заметку следующий рецепт, 
позволяющий избавиться от не-
прошеной гостьи. Приготовьте 
приманку: сварите зерно пше-
ницы, кукурузы, комбикорм и 
т.п. Остудите до 25-35 градусов. 
На килограмм зерна добавьте 50 
граммов подсолнечного масла, 
перемешайте и добавьте Банкол 
- 10 граммов на 1 килограмм 
приманки. Готовить приманку 
следует в стеклянной посуде, 
использовать в первые часы. Сде-
лайте в почве бороздки, лучше 
поперек грядок, внесите приман-
ку на глубину 3-10 сантиметров 
с интервалом 10-15 сантиметров 
(1 порция - 10 зерен). Одного 
килограмма приманки хватит 
на сотку вашего участка. Время 
внесения - весна, до высадки или 
при высадке рассады в грунт, при 
высеве ранних зеленных культур. 
Через 2-3 недели внесение при-
манки можно повторить. 

- Благодарим вас, Пётр Сте-
фанович, за доходчивую и по-
лезную информацию.

- Желаю вам отличных уро-
жаев и успехов в нелегкой борьбе 
с ненасытными вредителями!

Беседовал Василий ДЕНИСОВ.

Колорадский жук не читает рекламы!
Вопрос - ответ
Огородники  посадили картофель. Теперь остается 
ждать. Впрочем, не ждать, а бороться. И, пожалуй, глав-
ный враг – колорадский жук. Так как же защитить от 
него урожай? Этот вопрос часто задают читатели «Ком-
муны». За ответом на него мы обратились к начальнику 
станции защиты растений Петру БИрючИНСКИх.

P. S.: Наши читатели интересуются также, возможно ли подорожание инсектицидов? Мы связались 
с импортерами продуктов, о которых говорил наш консультант, и вот что удалось узнать. Действительно, 
стоимость оригинальных инсектицидов привязана к доллару, что скажется на росте их стоимости на 30-40%, 
в первую очередь, для оптовых продаж. В розничной реализации на клотианидин (Апачи) это повышение 
не будет значительным, а, может быть, вообще не произойдет, если курс рубля останется в ближайшие 
месяцы стабильным. Производители Банкола уверяют, что в 2009 году стоимость продукта для огородни-
ков останется на уровне прошлых лет. Основной объем указанных продуктов произведен в 2009 году, так 
что наш совет, учитывая гарантийный срок хранения  инсектицидов 3-4 года, сделать 2-3-летний запас, 
чтобы не думать ни о каком кризисе. И еще один добрый совет: остерегайтесь подделок, приобретайте 
инсектициды только в проверенных местах, где наверняка можете быть уверены в качестве.

Алексей соЛоВЬЁВ

Fields are green and broad.
Wind is getting loud,
Covering the road
With the dusty clouds.

Вряд ли кому из наших читателей, 
в том числе и почитателей русской 
литературы и поэзии, знакомы эти 
строки. Между тем они являются не 
чем иным, как переводом «Русской 
песни» - одного из стихотворений 
знаменитого нашего земляка Алексея 
Кольцова. Тем, кто стал вспоминать, 
поможем сделать это быстрее, а тем, 
кто не знает, процитируем впервые:

В поле ветер веет,
Травку колыхает,
Путь, мою дорогу
Пылью покрывает.

Зазвучала «Русская песня» по-
английски совсем недавно, нынешней 
весной, причем благодаря усили-
ям не профессионального поэта-
переводчика, а студента 3-го курса 
факультета прикладной математики, 
информатики и механики Воронеж-
ского государственного университета 
Максима Шестакова.

Зазвучала вовсе не случайно.
Вот уже более десятка лет прошло 

с той поры, как в главном вузе Черно-
земья издается приложение к универ-
ситетской многотиражке. Название у 
неё весьма необычное – «Never Before» 
- «Никогда прежде». То есть никогда 
прежде и ни в одном вузе России не 
было подобного приложения исключи-
тельно на английском языке. В ВГУ же 
готовится к печати уже 21-й его номер. 
В нём – как и в других предыдущих 
выпусках «Never Before» - новости 
студенческой жизни, вести с занятий 
по английскому языку, юмор. Широ-
ко представлено здесь и творчество 
студентов - рассказы, стихи, причём, 
конечно же, на английском языке.

Но и этого кафедре английского 
языка естественно-научных факуль-
тетов, добровольно взвалившей на 
себя основные заботы по выпуску 
приложения, показалось мало. Если 
студенты стремятся в совершенстве 
овладеть английским, то, рассудили 
здесь, почему бы, например, в Год 
Алексея Кольцова, которым объявлен 
2009-й, не провести конкурс на лучший 
перевод его поэзии? Для начала хотя 
бы одного стихотворения?

Идею поддержали в ректорате, в 
деканатах. И, понятно же, сами сту-
денты.

На суд строгого жюри предстало 
почти 20 переводов. Выполнили их сту-
денты разных факультетов – математи-
ческого, международных отношений, 
ПММ, юридического, журналистики… 
Жюри оценивало всё – и правильность 
перевода, и соблюдение рифмы, и пере-
дачу идейно-образного содержания.

- Вообще-то «Русская песня» Алек-
сея Кольцова очень непроста для 
перевода, - рассказала «Коммуне» 
заведующая кафедрой английского 
языка естественно-научных факуль-
тетов доктор филологических наук 
профессор Марина Стернина. – В ней 
нет активного действия, нет повество-
вательного описания. На первом плане 
здесь другое – чувства героя, его удалой 
характер. К тому же, чтобы перевести 
поэзию на английский язык, мало хо-
рошо знать его – нужно собственное 
творческое вдохновение. Тем не менее 
справились с заданием участники кон-
курса весьма и весьма неплохо.

Непростой характер задания можно 
проиллюстрировать любопытным при-
мером. В стихотворении Кольцова есть 
такие строки:

Молодец удалый
Соловьём засвищет -
Без пути, без света
Свою долю сыщет…

- Кое-кому  может показать-
ся, что здесь упоминается певчая 
птица соловей, - поясняет Марина 
Абрамовна. – Хотя речь здесь идёт 
совсем о другом Соловье – грозном 
сказочном персонаже. Кстати, наши 
юноши почему-то лучше уловили 
и передали этот оттенок, нежели 
девушки.

А в целом и победитель конкурса 
Максим Шестаков, и занявшие вто-
рое место Александр Махинов с жур-
фака и Софья Лобакина с филфака, 
и поделившие третье место Олеся 
Волкова, Игорь Страхов, Андрей 
Шипилов и Екатерина Бучнева, и 
другие студенты ВГУ, дерзнувшие 
проявить себя на необычном попри-
ще, и на английском, как решило 
жюри,  «поют соловьями».

Тёплое поздравление проректора 
ВГУ по учебной работе профессора 
Елены Ищенко, почётные дипломы 
и коробки конфет «Песни Кольцова» 
- хорошая награда для всех участни-
ков необычного конкурса. Впрочем, 
главная награда ребят с таким знани-
ем английского ждёт впереди.  Это 
уверенное будущее. Независимо от 
того, кем они хотят стать.

год Алексея Кольцова

И по-английски поют соловьями

Бесплатный  
полёт

Продолжается акция для вете-
ранов «По местам боевой славы», 
которую проводит ОАО  «Аэро-
флот – российские авиалинии». 
Аэрофлот предоставляет ветера-
нам – участникам и инвалидам 
Великой Отечественной войны, 
блокадникам Ленинграда, быв-
шим узникам фашизма – воз-
можность бесплатного полёта 
регулярными рейсами в любой 
пункт России, Европы (Болгария, 
Венгрия, Германия, Латвия, Поль-
ша, Румыния, Сербия, Украина, 
Хорватия, Австрия, Чехия), а 
также в СНГ и страны Балтии. 
Акция распространяется на вете-
ранов (участников) и инвалидов 
Великой Отечественной войны, 
проживающих в странах СНГ 
Балтии, ранее входивших в СССР, 
или являющихся гражданами со-
ответствующих стран. Перевозка 
пассажиров началась с 4 мая и 
продолжится по 28 мая. 

Информацию по акции можно 
получить по телефонам (495) 
2235555, 8-800-3335555 в центрах 
продаж и представительствах 
Аэрофлота.

Валерий КАЗАНОВ.

Лаборатория  
имени Семаго

В стенах Воронежского гос-
университета была открыта ла-
боратория имени Л.Л. Семаго. 
Инициатором присвоения зооло-
гической лаборатории имени из-
вестного воронежского писателя-
натуралиста и учёного выступил 
профессор Александр Нумеров. 
Именно в этой лаборатории в своё 
время Леонид Семаго проводил 
занятия со студентами, расска-
зывая им о самых сокровенных 
тайнах и загадках природы, не-
превзойдённым знатоком которых 
он оставался до последних дней 
жизни.

Евгений АКСёНЕНКО.

Победитель конкурса Максим Шестаков. 
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ответы на кроссворд (15 мая)
По горизонтали: 5. Застава. 6. 

«Квартет». 9. Королевство. 11. Юнона. 
12. Фреза. 13. Кредо. 16. Утиль. 17. 
Гарда. 18. Утеха. 19. Хмель. 24. Спица. 
25. «Гудок». 26. Ангел. 29. Языкозна-
ние. 30. Капелла. 31. Номинал.

По вертикали: 1. Мадонна. 2. 
Свора. 3. «Эвита». 4. «Тетрадь». 7. 
Клерк. 8. Авизо. 9. Конституция. 10. 
Определение. 14. Блоха. 15. Гамма. 
20. Аппарат. 21. Кубок. 22. Домна. 23. 
Верстак. 27. «Мысль». 28. Ангоб. 

Н ОАО «КОнцерн ЭнергОАтОм»  
в лице филиАлА «нОвОвОрОнежсКАя АЭс» 

принимает предварительные заявки на покупку объекта  
незавершенного строительством «Мясокомплекс» 

с земельным участком 6578 кв.м по адресу: 
Воронежская область, г.Нововоронеж,  

ул. Шоссе «Воронежское», 5. Телефоны: (47364) 7-33-58, 7-35-46.

Начальная цена - 14200 тыс.рублей. реклама.
Цена – на момент 
публикации.

сообщения, реклама, объявления

Поздравительная открытка

21 мая - день рождения генерального директора 
ООО «Воронежрегионгаз», ОАО «Воронежоблгаз» 

Н.В. КарасиКоВа
Уважаемый Николай Владимирович!
Искренне и сердечно поздравляем Вас с днем рождения!
Вы – руководитель, для которого человек и коллектив –  

святые понятия, ориентиры в  каждодневном труде по  разви-
тию предприятий. Безусловно, показатели производственной 
и экономической деятельности важны и первостепенны в 
личном труде руководителя. Но Вы как человек, обладающий 
уникальным опытом управленца, прекрасно понимаете, 
что от чуткого, внимательного отношения руководителя к 
рядовым труженикам  эффективность работы коллектива 
многократно возрастает. Нам по душе Ваша забота о перспек-
тивном профессиональном росте молодых специалистов и 
действенная забота о ветеранах. 

Вы – человек открытой души, щедрого сердца и конкрет-
ного поступка. Не терпите  равнодушного отношения к делу. 
Вы – Директор с большой буквы. Беспристрастно оцените 
и безошибочно проанализируете ситуацию. За честную и 
хорошую работу не забудете сказать спасибо и принародно 
похвалить человека. И это нравится людям. Эти Ваши каче-
ства ценят коллеги и партнеры.

Искренне желаем Вам крепкого здоровья, огромного личного счастья, семейного благополучия и достижения 
новых успехов в служении Родине и ее людям! 

                                                              Коллективы ООО «Воронежрегионгаз», ОАО «Воронежоблгаз».

Покупать оригинальные запасные части экономически 
выгодно. В этом уверены владельцы зерно- и кормоубо-
рочных комбайнов Ростсельмаш, которые обращаются за 
деталями к официальным дилерам компании. Двойная 
выгода –  в покупке запчастей весной: в апреле старто-
вала традиционная акция «Ростсельмаш-клуб-2009». 

Почему выгодно покупать именно сертифицированные 
запасные части? Потому что только так можно обеспе-
чить бесперебойную работу и долгую службу техники. При 
незначительной разнице в цене не сертифицированные 
компанией ростсельмаш запчасти обнаруживают значи-
тельную разницу в сроке службы и надёжности.

 
Почему сертифицированные запасные части не-

обходимо покупать именно у дилера? есть несколько 
очевидных преимуществ:

- гарантированное качество.
вы защищены от подделок только в том случае, если 

покупаете деталь у официального дилера. вы можете 
быть уверены: запасная часть полностью соответствует 
жёстким требованиям завода-производителя и про-
служит долго. 

- необходимое количество. 
Продукция поступает на дилерские склады с запасом 

и с учётом возможного спроса. специалисты дилерского 
центра в короткий срок подберут по каталогу нужный вам 
комплект деталей, которые всегда будут в наличии.

- быстрая доставка.
вам не нужно ждать. вы можете забрать покупку в 

дилерском центре, а можете заказать доставку в удобное 
для вас место – в поле или к ангару.

Почему сертифицированные запасные части выгодно 
покупать у дилера именно сейчас? Потому что любое 
хозяйство, в котором служат комбайны ростсельмаш, 
приобретая запчасти в период с апреля по июнь, ста-
новится участником акции «ростсельмаш-клуб-2009». 
её цель – предоставить профессионалам агробизнеса 
возможность закупить качественные запасные части 
по оптимальной цене как в период уборочной, так и в 
межсезонье. 

механизм прост: за каждую покупку в дилерском цен-
тре ростсельмаш начисляется долгосрочная скидка на 
последующее приобретение запасных частей вплоть до 
конца марта 2010 года. Кроме того, покупатель получает 
ценный приз.  По-настоящему ценный. Это мотороллер, 
ноутбук, путёвка в турцию, холодильник, моющий пыле-
сос, домашний кинотеатр и многое другое.

в прошлом году в акции приняли участие 838 хо-
зяйств. 1 182 приза нашли своих хозяев. главным же 
результатом для каждого члена «ростсельмаш-клуба» 
стала бесперебойная работа техники на протяжении 
всего сезона сельхозработ и существенная экономия 
на покупке запасных частей в течение года. в этот раз 
пополнить число удачливых и рачительных хозяев вполне 
можете вы. стоит только посетить ближайший дилерский 
центр. 

АдресА и ТелефоНы: 

ООО ПТП «Агропромснаб»
Адрес: 396420, г. Павловск, ул. строительная, 8а.
телефоны: +7 47362 3-10-57, 2-92-79, 3-13-83,  

2-13-10.
факс: +7 47362 2-13-10.
сайт: www.rsm-aps.ru
E-mail: info@rsm-aps.ru; market@rsm-aps.ru; zapchasti@

rsm-aps.ru

ОАО «Октябрьское»
Адрес: 392550, тамбовский р-н, пос. с-за «селезнев-

ский», ул. магистральная, 13.
телефоны: +7 4752 71-12-37, 72-54-50.
сайт: www.rsm-obsagro.ru
E-mail: info@rsm-obsagro.ru; service@rsm-obsagro.ru; 

market@rsm-obsagro.ru

ООО «Дон»
Адрес: 309641, новооскольский район, г. новый 

Оскол, пер. Кооперативный, 1.
телефоны: +7 47233 4-67-87, 4-59-70, 4-59-70,  

4-68-19.
сайт: www.rsm-don.ru
E-mail: info@rsm-don.ru

Двойная выгоДа

Сертифицировано. Реклама.

Хочешь быть офицером?
Военный комиссариат Воронежской области 

срочно проводит набор 
граждан Российской Федерации в возрасте до 24 лет, 
прошедших военную службу в Вооруженных силах РФ 

и имеющих полное среднее образование, 
в высшие военные образовательные учреждения 

Министерства обороны РФ 
для обучения на факультетах среднего профессионального 

образования с последующим прохождением  
военной службы на командных должностях во всех видах  

и родах войск Вооруженных сил РФ. 
Обращаться в военные комиссариаты по месту жительства.

19.06.2009 г. состоится 

годовое общее собрание 
акционеров открытого акционерного

общества «Зерно» 
по месту нахождения общества: Воронежская обл., 
Хохольский р-н, р.п.Хохольский, ул.Заводская, 45.

Форма проведения собрания – собрание.
Начало работы собрания – 12.00.
Регистрация участников собрания производится по 

месту его проведения 19.06.2009 г. с 11.30.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие 

в собрании, – 05.05.2009 г.

Повестка дня:
1. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтер-

ской отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках 
общества, а также распределение прибыли и убытков обще-
ства по результатам 2008г.

2. О дивидендах.
3. Об избрании членов Совета директоров.
4. Об избрании членов ревизионной комиссии.
5. Об избрании членов счётной комиссии.

Акционеры общества могут ознакомиться с материа-
лами и информацией к собранию с 29.05.2009 г. по адре-
су: Воронежская обл., Хохольский р-н, р.п.Хохольский, 
ул.Заводская, 45, административное здание, кабинет гене-
рального директора с 9.00 до 15.00 по рабочим дням.

Для участия в собрании акционеру необходимо иметь 
при себе паспорт, представителю акционера – дополнитель-
но оформленную надлежащим образом доверенность.

Совет директоров.

СХа «40 лет Октября» 
Воронежской области лискинского района 

ТребуеТся главный веТеринарный врач.
Жилье предоставляется.

тел.: (847391) 93-202, 93-110.

В Воронеже – свой Дом литератора
В начале апреля Воронежское от-

деление Союза писателей России раз-
местилось в здании по ул. Никитинской, 
22. Это известный горожанам памятник 
истории и архитектуры «Дом Тюриных». 
После некоторых реставрационных работ 
здесь по инициативе управления культу-
ры и туризма области будет официально 
открыт Дом литератора. Об этом объявил 
руководитель писательской организации 
Евгений Новичихин, открывая выставку 
работ художника Ивана Лопатина, посвя-
щенную Году Кольцова в Воронежской 
области (на снимке). 

Иван Лопатин больше известен как 
карикатурист. На новой же выставке 
представлены полотна, на которых кисть 
художника запечатлела образы Кольцо-
ва и Никитина, Пушкина и Лермонтова, 
Достоевского, Некрасова, Языкова, 
Шолохова, Рубцова и других писателей, 
ставших вершинными явлениями отече-
ственной литературы.

Выступившие на открытии выставки 
Виктор Чекиров, Александр Голубев, 

Леонид Южанинов говорили об Иване 
Лопатине как о художнике,  чье творче-
ство неразрывно связано с темой духов-
ности в нашей жизни.

На этой же встрече Евгений Нови-
чихин вручил членские билеты Союза 
писателей России литераторам, недавно 
принятым в писательское сообщество.

ольга восТриКова

Фото Константина ТОЛОКОННИКОВА

Кольцовские воронцы

У каждого из нас есть «свой Кольцов». 
Об этом помнил и знал поэт-самородок 
Анатолий Иванович Хильченко, с лег-
кой руки которого явился-пошёл этот 
светлый праздник «Воронцовая Русь». 
Он, сельский пастух и человек с божьей 
искрой в душе, первым увидел, что – 

Воронец среди трав
                           зажигает огни, 

В тишине хуторок утопает, 
Ветерок пробежал,
                           и куда ни взгляни. 
Буйным пламенем
                       степь полыхает. 
Будто нежное что-то
                                художник разлил.
 Голубенью его оторочил. 
Очарован стою,
                    шевельнуться нет сил: 
Только радостью 
                     светятся очи.

Стихотворца «из народа» поддержала 
местная власть. Стараниями журналист-
ки Татьяны Нюхиной в полный голос 
поэтическая «Воронцовая Русь» зазву-
чала в передачах Воронежского радио. 
Участниками праздника, приобщающего 
душу к прекрасному, стали тысячи и ты-
сячи благодарных слушателей. От камен-
ского «воронца» отпочковались, схоже и 
неповторимо расцвели на воронежских 
просторах музыкально-поэтические 
фестивали «Калитвянский причал» в 
Россоши, «Батько Дон» в Павловске, 
«Костомаровская криница» в Ольховат-
ке, у соседей -«Удеревский листопад» 
в Белгородской области, «Воронцовая 
слобода» в Луганской области, это уже 
Украина.

На нынешнем празднике продолжали-
крепили прежние традиции. С утра 
поэты выехали на творческие встречи 
к учащимся и их учителям в сельские 
школы. «Сеяли» в детские умы и сердца 
«разумное, доброе, вечное», чтобы они 
противились «безумному, бесчеловеч-
ному».

Большой сбор прошёл в главном 
Доме культуры районного центра. 
Со сцены слушали стихи лауреатов 
отборочного конкурса самобытных 
поэтов -любителей. Тепло напутствовал 
каждого, вручал дипломы секретарь 
правления Союза писателей России, 
главный редактор журнала «Подъём» 
Александр Голубев.

К родимому истоку - к песням Коль-
цова, ставшими народными, - прильну-
ли, благодаря слаженному многоголо-
сию в напевах здешнего фольклорного 
ансамбля.

После поэты из Воронежа Анна Жид-
ких и Галина Умывакина, Александр 
Голубев и Вячеслав Лютый в творческих 
классах слушали и оценивали стихи тех, 
кто пожелал не только на людей посмо-
треть, но и себя показать.

Когда весна встречается с летом, ольхов лог вскипает алым цветом 
воронца - степного пиона. В воронежском крае - точнее, в его Камен-
ском районе - встречают гостей «со всех волостей». ставший ежегод-
ным праздник «Воронцовая русь» превратился в областной сельский 
день поэзии. открывая встречу истинных любителей отечественной 
словесности, наш «министр культуры» иван образцов поздравил всех 
и напомнил, что нынешняя встреча посвящается двухсотлетию со 
дня рождения Алексея Васильевича Кольцова, «любимого в народе 
поэта, которого мы смело считаем своим современником за его живое 
русское слово».

Пётр чалый,

член Союза писателей России
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По горизонтали: 6. Медицинский прибор для выслушивания 
тонов сердца. 7. Пьеса Островского. 8. Язык части евреев. 10. Ста-
до лошадей. 12. Беспощадно разрушающий памятники культуры 
и искусства. 15. Новелла Мериме. 17. Часть света. 18. Длинное 
копье с насаженным боевым топором. 19. Пластинка, в которой 
прорезаны подлежащие воспроизведению буквы. 21. Обет без-
брачия у католических священников. 22. Десять дней. 24. Фран-
цузский живописец. 26. Сорт красного десертного вина. 28. Орган 
государственной власти в Монголии. 29. Опера Рахманинова. 30. 
Непреодолимое болезненное стремление к воровству.

По вертикали: 1. Ореол вокруг Солнца во время затмения. 
2. Дипломатический представитель Ватикана. 3. Главный город 
Шотландии. 4. Английская автомобильная фирма. 5. Работница, 
получающая от коровы молоко. 9. Государство в Азии. 11. По-
рода собак. 13. Один шарик из ружейного заряда. 14. Солодка. 
15. Систематизированный свод сведений. 16. Девятый месяц му-
сульманского лунного календаря. 20. Столица Ямайки. 23. Сплав 
алюминия с медью, марганцем и магнием. 25. Русский поэт. 26. 
Инструмент для нарезания наружной резьбы. 27. Средневековый 
арабский укрепленный лагерь, имевший стены с башнями.

составил Владимир КириН.

судоку 9х9 «с диагоналями»
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так,  

чтобы в каждой горизонтальной и вертикальной строке,  
в каждом квадрате 3х3 и обеих больших диагоналях  

цифры не повторялись

составил Виктор МАрей.

  9  5     2

  4       3

 2    7 9   1

    2    8

   2   5 4  9

   3

     3 6

 1 7      9

 4    8  7

ответы на судоку (15 мая)

 6 2 1 4 5 7 9 8 3

 3 5 8 6 1 9 7 2 4

 7 4 9 2 3 8 1 5 6

 5 6 3 1 9 4 8 7 2

 4 9 2 7 8 3 5 6 1

 1 8 7 5 6 2 3 4 9

 2 1 6 3 7 5 4 9 8

 8 7 4 9 2 1 6 3 5

 9 3 5 8 4 6 2 1 7

Участники поэтического праздника Наталья Вислогузова,  
Михаил Николенко, Раиса Басова из Россошанского района.



ДЛЯ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Расчетно-кассовое обслуживание в российской и иностранной валютах
 Расчетное обслуживание с использованием ПТК «Банк-Клиент»
 Кредитование и проектное финансирование 
 Представление банковских гарантий
 Размещение временно свободных денежных средств
 Операции с ценными бумагами
 Пластиковые карты международных систем Visa и MasterCard
 Эквайринг
 Торговое финансирование внешнеэкономической деятельности
 Операции по валютному контролю
 Услуги страховой компании банка «СКиФ»
 Услуги лизинговой компании банка ООО «Лизинг»

ДЛЯ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Широкий спектр депозитов в российской и иностранной валютах
 Зачисление пенсий
 Прием коммунальных и прочих платежей
 Пластиковые карты системы Visa и MasterCard
 Кредитование
 Аренда индивидуальных сейфов
 Переводы денежных средств по России и за рубеж 
     (в том числе по системе «Western Union», «Anelik»)
 Обмен валюты
 Продажа инвестиционных и памятных монет из драгоценных металлов

Московский 
Индустриальный 

Банк

Мы работаем для Вас!

«Московский Индустриальный банк» готов оказать на самом 
высоком уровне финансово-банковские услуги:

ОАО «МИнБ». Генеральная лицензия Банка России № 912 от 14 октября 2002 года.

Девятый год на финансовом рынке области успешно действует и развивается Воронежское региональное управление Московского Индустриального 
банка, в структуру которого входят дополнительные офисы не только в городе Воронеже, но и в Росcоши, Боброве, Анне, Бутурлиновке, Острогожске. 

Планируется открытие дополнительных офисов в Калаче и других районах.

Стратегия Банка в Воронежской области направлена на финансовое оздоровление и поддержку промышленных, строительных, сельскохозяйственных, 
торговых предприятий, малого бизнеса.

Главное для нас – это доверительные отношения с клиентом, основанные на принципах равноправного партнерства, – с одной стороны и ответственности 
перед клиентом по взятым на себя обязательствам – с другой. Прочные многолетние деловые отношения с предприятиями и организациями, 

принципиальная ориентация на ведение честного и открытого бизнеса являются фундаментом для дальнейшего развития Московского Индустриального 
банка и служат залогом для установления новых деловых контактов.

Большое внимание Банк уделяет развитию розничного бизнеса, оказывая финансовые услуги населению, спектр которых за последнее время 
значительно расширился.

Основные конкурентные преимущества Банка – оптимальные тарифы, выгодные процентные ставки по вкладам, удобный режим обслуживания, 
отлаженные банковские технологии, квалифицированный персонал и индивидуальный подход к каждому клиенту.

ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСАМ:
394000, г.Воронеж, ул.Театральная, 20-а.
Тел.: (4732) 64-50-34, 64-47-07.
www.minbank.ru
e-mail: voronezh@minbank.ru
Режим работы с физическими лицами: 
понедельник-суббота с 9.00 до 19.00
воскресенье с 10.00 до 15.00 без перерыва
Режим работы с юридическими лицами: 
понедельник-пятница с 9.00 до 16.00
Перерыв с 13.00 до 14.00

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ОФИСЫ:
г.Воронеж, ул. Куколкина, 24, тел. (4732) 77-60-19;
г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 60, тел. (4732) 64-56-65;
г.Воронеж, Московский проспект, 92-б, тел. (4732) 43-47-14;
г.Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 95, тел. (4732) 63-02-18;
г.Воронеж, ул. Переверткина, 31-а, тел. (4732) 27-97-52;
г.Воронеж, ул. Минская, 61, тел. (4732) 96-11-81;
г.Бобров, ул. Краснофлотская, 41, тел. (47350) 4-12-00;
г.Бобров, ул. Гагарина, 163В, тел. (47350) 4-20-44;
г.Россошь, ул. Алексеева, 2-а, тел. (47396) 2-02-11;
п.г.т.Анна, ул. Коммунальная, 111, тел. (47346) 2-16-85, 2-25-28;
г.Бутурлиновка, ул. Блинова, 52, тел. (47361) 2-75-82, 2-72-05;
г.Острогожск, ул. Комсомольская, 58, тел. (47375) 4-24-81.

ОПЕРАЦИОННЫЕ КАССЫ:
г.Воронеж, ул. Димитрова, 148а,
                     тел. 47-56-14 (прием таможенных платежей);
г.Воронеж, ул.Моисеева, 57 (магазин «Колос»), 
                       тел. 76-99-69 (обслуживание физ. лиц);
г.Россошь, ул. Промышленная, 6,  
                      тел. (47396) 2-85-41

АДРЕСА БАНКОМАТОВ:

Реклама.

г.Воронеж, ул. Театральная, 20а
г.Воронеж, ул.  Куколкина, 24
г.Воронеж, ул. К.Маркса, 65
г.Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 97
г.Воронеж, ул. 45 стр. дивизии, 230А
г.Воронеж, ул. Владимира Невского, 1
г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 60
г.Воронеж, пр-т Патриотов, 26
г.Воронеж, Ленинский пр-т, 172
г.Воронеж, Ленинский пр-т, 143
г.Воронеж, Московский пр-т, 129
г.Воронеж, ул. Жукова, 1

г.Воронеж, ул. 20 лет Октября, 90
г.Воронеж, пос. Придонской, 
                       ул. Латненская, 3
г.Воронеж, ул. Героев сибиряков, 65А
г.Воронеж, ул.Обручева, 3
г.Воронеж, Московский пр-кт, 145
г.Воронеж, ул.Холмистая, 56
г.Воронеж, ул.Витрука, 15
г.Воронеж, ул.Циолковского, 113/4
г.Воронеж, ул.Кольцовская, 78
г.Воронеж, ул.Минская, 61
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Обращаем ваше внимание на значительное повышение процентных ставок по вкладам.
Мы обслуживаем физических лиц и по воскресеньям!



документы  объявления  рекламадокументы  объявления  реклама
LДЕЛОВОЙ ВЕСТНИК

18 мая 2009г.
№ 061-б

Реестровый номер торгов 061
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на оказание услуг по охране 

объектов здравоохранения
1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максималь-
ная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: оказание услуг по охране объектов здравоохранения.

№ лота Наименование
объекта 
здравоохранения

Место оказания 
услуг

Объем оказываемых услуг Начальная 
(максималь-
ная) цена кон-
тракта (лота), 
руб.

Посты График работы Кол-во 
постов 
охраны

1 ГУЗ «Борисоглебский 
психоневрологический 
диспансер»

г.Борисоглебск, 
ул.Пешкова, 60

Круглосу-
точный

ежедневно 1 137 598,00

Дневной рабочие дни: с 8-00 до 
17-00, кроме выходных 
(суббота, воскресенье) 
и праздничных дней

1

2 ГУЗ «Воронежская об-
ластная клиническая 
стоматологическая поли-
клиника»

г.Воронеж, 
ул.Плехановская, 
20

Круглосу-
точный

ежедневно 1 364 140,00

г.Воронеж, 
ул.Ворошилова, 
3

Дневной рабочие дни: с 8-00 до 
20-00, суббота: с 08-00 
до 14-00, кроме вос-
кресенья и празднич-
ных дней

1

3 ГУЗ «Воронежская об-
ластная станция перели-
вания крови»

г.Воронеж, 
ул. Транспорт-
ная, 56

Круглосу-
точный

ежедневно 1 230 520,00

4 ГУЗ «Воронежский об-
ластной центр по про-
филактике и борьбе со 
СПИД и инфекционными 
заболеваниями»

г.Воронеж, ул. 
Лизюкова, 24

Дневной рабочие дни: с 08-00 
до 18-00, кроме выход-
ных (суббота, воскре-
сенье) и праздничных 
дней

1 42 840,00

5 ГУЗ «Павловский спе-
циализированный дом 
ребенка»

г.Павловск, 
ул.Воровского, 
33

Ночной ежедневно с 20-00 
до 8-00

1 89 454,00

6 ГУ «Центр обеспечения 
деятельности учреждений 
здравоохранения»

г.Воронеж, 
ул.Ф.Энгельса, 
31а

Круглосу-
точный

ежедневно 1 252 450,00

Сроки оказания услуг: лот №1, №2, №3, №5, №6 с «1» июня 2009г. по «31» декабря 2009г., по лоту №4 с «1» июня 2009г. по 
«30» сентября 2009г.
Источник финансирования: лоты №1, № 2, №4, №5, №6 - областной бюджет;
лот №3 - областной бюджет (в том числе средства, полученные при оказании платных услуг).
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 18 апреля 2009 г. в газете «Коммуна» №55. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова 
Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя департамента финансово-

бюджетной политики Воронежской области;

2. Беляев
Алексей Сергеевич -

заместитель председателя комиссии –  начальник отдела организации и про-
ведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-
бюджетной политики Воронежской области;

3. Ефремова
Ирина Вячеславовна -

заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и 
проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-
бюджетной политики Воронежской области;

4. Синельникова
Наталья Ивановна -

секретарь комиссии – ведущий консультант отдела организации и проведения тор-
гов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-бюджетной по-
литики Воронежской области;

5. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела департамента финансово-бюджетной поли-

тики Воронежской области;

6. Задорожная 
Валентина Алексеевна -

начальник отдела по контролю за исполнением государственных контрактов и фор-
мированию областного заказа ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений 
здравоохранения»;

7. Головина 
Елизавета Владимировна -

главный экономист отдела по контролю за исполнением государственных кон-
трактов и формированию областного заказа ГУ «Центр обеспечения деятельности 
учреждений здравоохранения»;

8. Воробьёв
Владимир Александрович - заместитель директора ООО «Новация»;

9. Гришаева
Яна Анатольевна - юрист  ООО «Новация»;

10. Смирнова 
Ольга Викторовна - экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 6 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов в качестве аукциониста вы-
бран Воробьев Владимир Александрович.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 18 мая 2009г. в 14 часов 30 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 3

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО ЧОП «Фаланга 2» 394036, г. Воронеж, 
ул. Ф.Энгельса, д.52

г. Воронеж, ул. Художника Бучку-
ри, д.13

2 ООО ЧОП «Форт» 394026, г. Воронеж, 
пр-т Труда, 39 г. Воронеж, пр-т Труда, 39

Лот № 6

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО ЧОП «Фаланга 2» 394036, г. Воронеж, 
ул. Ф.Энгельса, д.52

г. Воронеж, ул. Художника Бучку-
ри, д.13

2 ООО ЧОП «Форт» 394026, г. Воронеж,
 пр-т Труда, 39 г. Воронеж, пр-т Труда, 39

6.  Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене 
контракта.
Лот № 3
Победитель аукциона: участник № 2 – ООО ЧОП «Форт» (г. Воронеж, пр-т Труда, 39).
Предложение о цене контракта: 197 094,60 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 2 – ООО ЧОП «Форт» (г. Во-
ронеж, пр-т Труда, 39).
Предложение о цене контракта: 207 468,00 руб.
Лот № 6
Победитель аукциона: участник № 2 – ООО ЧОП «Форт» (г. Воронеж, пр-т Труда, 39).
Предложение о цене контракта: 201 960,00 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 1 – ООО ЧОП «Фаланга 2» 
(г. Воронеж, ул. Художника Бучкури, д.13).
Предложение о цене контракта: 214 582,50 руб.
В соответствии с ч.7 ст.37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов 
на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение 
трех рабочих дней передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для подписания.
8. Заседание комиссии окончено 18 мая 2009г. в 14 часов 45 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Беляев А.С.

Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.

Секретарь комиссии Синельникова Н.И.

- от заказчика:

Член комиссии Головина Е.В.

Член комиссии Воробьев В.А.

Член комиссии Смирнова О.В.

8 | №71 (25305)  |  Четверг, 21 мая 2009 года   |  КОММУНА www.kommuna.ru 

Редакция газеты «Коммуна» предлагает 
оптовым и розничным покупателям наборы 
открыток с видами Воронежа.

Набор «Воронеж – родина Рос-
сийского флота»: 17 открыток, текст 
на русском и английском. Отличный сувенир 
для иностранных гостей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 15 
открыток, фотографии зданий, спроекти-
рованных воронежскими архитекторами 
(А.М.Баранов, В.И.Гайн, М.Н.Замятин, 
Н.В.Троицкий, А.В.Миронов).

Набор «Современный Воронеж»: 
15 открыток, виды современного города.

Набор «Достопримечательности Воронежа»: 15 открыток, знаковые места Воронежа.
Набор «История и современность»: 9 открыток, виды исторических и современных застроек 

Воронежа.
Набор «Память»: 9 открыток, памятные места Воронежа, связанные с событиями Великой 

Отечественной войны.
Открытки «Кот с улицы Лизюкова», формат А5. Отличный подарок для ваших друзей.
Отдел распространения: тел. 390087.
Наборы открыток можно также купить в книжных магазинах г. Воронежа «Библиосфера», «Маско», 

«Книжный мир семьи», «Лики Воронежа», киосках «Роспечати», «СегодняПресс».

Наборы открыток
с видами Воронежа –

лучший подарок!
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ПРОДОЛЖАЕТСЯ ОСНОВНАЯ 
ПОДПИСКА на газету «Коммуна» 

на второе полугодие текущего года
Для индивидуальных подписчиков стоимость полуго-
дового комплекта газет составит 343,92 руб. (индекс – 
51156), для предприятий и организаций – 440,04 руб. 

(индекс 51214). 
Оформить подписку можно в ближайшем почтовом  

отделении связи. 
ВСЕ ПОДПИСЧИКИ ГАЗЕТЫ «КОММУНА» 

УЧАСТВУЮТ В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ, 
условия которой будут объявлены дополнительно.
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ПОДПИСКА - 2009

Реестровый номер торгов 087

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение 
ремонтно-строительных работ.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: gufig@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-92.
Контактное лицо: Новикова Ольга Игоревна.
3. Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394006,  г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 71-93-16.
Контактное лицо: Киреев Игорь Евгеньевич.
4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота

Предмет государственного 
контракта

Объём выполняемых работ* Место выполнения работ Начальная 
(максималь-
ная) цена  кон-
тракта (цена 
лота), руб.

1 Капитальный ремонт фасада 
корпуса №1, корпуса №2 

Металлосайдинг: 904,5 м2 (кор-
пус №1) и 990 м2 (корпус №2)

г. Воронеж, пер. Днепров-
ский, 1 (Государственное 
стационарное учреждение 
социального обслуживания 
системы социальной защи-
ты населения «Воронеж-
ский областной геронтоло-
гический центр»)

3 102 990,53

2  Жилой корпус №1, 2, 3.
Капитальный ремонт: 
Насосной станции пожаротуше-
ния: водопровод и канализация 
дренажная. Электроснабжение 
насосной станции пожаротуше-
ния: автоматизация противо-
пожарного насоса, дренажного 
насоса. Электрооборудование и 
сети пожаротушения насосной 
станции. 
Устройство внутренней сети 
пожаротушения хозяйственно-
питьевого противопожарного 
водопровода

Трубопровод 71м (водопро-
вод); насос 1шт (канализация 
дренажная), кабель 110м, 
трубопровод 24м (противопо-
жарный насос), кабель 105м, 
трубопровод 2м (дренажный 
насос); кабель 1015м, провод 
495м ( электрооборудование и 
сети пожаротушения насосной 
станции); трубопровод 1115,8м 
(внутренняя сеть пожаротуше-
ния хозяйственно-питьевого        
противопожарного водопро-
вода)

г. Воронеж, пер. Днепров-
ский, 1 (Государственное 
стационарное учреждение 
социального обслуживания 
системы социальной защи-
ты населения «Воронеж-
ский областной геронтоло-
гический центр»)

3 010 799,45

3 Капитальный ремонт аварийно-
эвакуационного электроосве-
щения в корпусах №1, №2, №3 и 
пищеблоке.

Провод – 1940 м. г. Воронеж, пер. Днепров-
ский, 1 (Государственное 
стационарное учреждение 
социального обслуживания 
системы социальной защи-
ты населения «Воронеж-
ский областной геронтоло-
гический центр»)

1 008 191,50

4 Капитальный ремонт насосной 
станции, пожарного резервуара, 
бурение скважины.

Фундаменты бетонные 4,5м3, 
колодцы 3м3, трубопровод 6,5м, 
кабель 44м (насосная станция), 
5т пожарного резервуара, 64м - 
бурение скважины

Воронежская область, Пе-
тропавловский район, пер. 
Вишневый, 4 (Областное 
государственное учреж-
дение «Красноселовский 
дом-интернат для преста-
релых и инвалидов»)

2 058 260,76

5 Капитальный ремонт коридо-
ров, вестибюлей, холлов (1, 2, 
3-й этажи): общестроительные 
работы, пути эвакуации: уста-
новка пожарных щитов в ниши, 
электроснабжения, устройство 
противопожарных перегородок: 
3-й и цокольный этажи.

Стеклообои 1595м, масля-
ная окраска 445м, во-
доэмульсионная окраска 
900м2(общестроительные ра-
боты), ниши 5,6м2, трубопровод 
24м, щиты стальные 14шт (уста-
новка пожарных щитов в ниши), 
провод 900м2, автоматы 22шт, 
светильники люминисцентные 
40шт, светильники аккумулятор-
ные 16шт (электроснабжение); 
перегородки 15м2, металличе-
ские двери 19,2м2 (противо-
пожарные перегородки: 3-й и 
цокольный этажи)

г. Воронеж, ул. Лесной 
поселок,1 (Областное госу-
дарственное учреждение 
«Воронежский областной 
дом-интернат милосердия 
для престарелых и инва-
лидов»)

5 810 362,96

*- полный объем работ представлен в технической части документации об аукционе
5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе:
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется с «22» мая 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 
часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по «11» июня 2009 г. (до 14:00). по адресу: 
394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101
7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 14 часов 00 минут «11» июня 
2009г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «23» июня 2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 086

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на оказание услуг по 
организации трехразового горячего питания слушателей Центра профессиональной подготовки ГУВД по Воронежской об-
ласти.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Деревенских Елена Леонидовна.
3. Государственный заказчик: главное управление внутренних дел по Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Володарского, 39.
Номер контактного телефона: (4732) 47-64-61.
Контактное лицо: Мясищев Леонид Иванович.
4. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максималь-
ная) цена контракта.

Предмет государственного контракта Объём оказываемых услуг Начальная 
(максималь-
ная) цена  кон-
тракта, руб.

Рабочие дни Выходные и празднич-
ные дни

Кол-во дней Кол-во чел. Кол-во дней Кол-во чел.

Оказание услуг по организации трехразового 
горячего питания слушателей Центра профес-
сиональной подготовки ГУВД по Воронеж-
ской области

131 90 53 25 1 586 915,00

Место оказания услуг: приготовление блюд по адресу исполнителя, доставка к месту потребления по адресу: г. Воронеж, 
пр. Патриотов, 55.
5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе:
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-

на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 12 часов 00 минут 11 июня 
2009г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 19 июня 2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по адре-
су: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 074

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА 

(ДОКУМЕНТАЦИЮ ОБ АУКЦИОНЕ)
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение о проведении аукциона (документацию об аукционе) является 
неотъемлемой частью извещения о проведении открытого аукциона, опубликованного 05.05.09г. в газете «Коммуна» № 63 и 
размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, а также документации об аукционе по проведению данного аукциона, размещенной 
на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними.
2. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку микроавтобу-
сов и универсальных мини-тракторов.
3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
4. Изменения в извещении о проведении открытого аукциона:
Пункт 3 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в следующей редакции:
«Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, д.14.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова, д.14.
Номера контактных телефонов: (4732) 76-51-69, 76-50-91.
Контактные лица: Кольцова Галина Ивановна, Карташов Николай Николаевич.»
Пункт 4 Извещения о проведении открытого аукциона, описанного выше, дополнить следующими  данными:

№ 
лота

Предмет 
государственного контракта

Количество 
поставляемого 
товара, шт.

Место поставки товаров Начальная (макси-
мальная) цена  кон-
тракта (цена лота), руб.

3 Поставка микроавтобуса, приспо-
собленного для перевозки детей-
инвалидов

1 Самовывоз со склада поставщика, 
расположенного не более 800 км 
от места нахождения получателя

650 000,00

В пункте 6 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, слова «с 10 часов 00 минут 26 мая 2009г.» заме-
нить словами «с 14 часов 30 минут 10 июня 2009г.».
В пункте 7 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, слова «8 июня 2009г. в 12 часов 00 минут» заме-
нить словами «22 июня 2009г. в 15 часов 00 минут».
5. В документацию об аукционе по проведению данного аукциона внесены следующие изменения:
Пункт 1 Раздела 1.2 (Информационная карта аукциона) читать в следующей редакции:
«1. Наименование заказчика, контактная информация.
Департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, д.14.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова, д.14.
Номера контактных телефонов: (4732) 76-51-69, 76-50-91.
Контактные лица: Кольцова Галина Ивановна, Карташов Николай Николаевич.»
П.4, п.5, п.6, п.7, п.8, п.9, п.25 Информационной карты документации об аукционе дополнены сведениями по лоту №3. 
Раздел 1.3. форму 1.3.2 (Заявка на участие в открытом аукционе),  Часть 2 (Проекты государственных контрактов), Часть 3 
(Техническая часть) документации об аукционе дополнены сведениями по лоту №3. 
В Технической части (часть 3 документации об аукционе) сведения по лоту №1 читать в новой редакции.
В п.21 Раздел 1.2 (Информационная карта аукциона) слова «до 26 мая 2009г. (до 10 часов 00 минут)» заменить словами «до 
10 июня 2009г. (до 14 часов 30 минут)».
В п.24 Раздел 1.2 (Информационная карта аукциона) слова «по 21 мая 2009г.» заменить словами «по 5 июня 2009г.».
В п.27 Раздел 1.2 (Информационная карта аукциона) слова «с 10 часов 00 минут 26 мая 2009 г.» заменить словами «с 14 
часов 30 минут 10 июня 2009г.».
В п.28 Раздел 1.2 (Информационная карта аукциона) слова ««8» июня 2009г. в 12 часов 00 минут» заменить словами ««22» 
июня 2009г. в 15 часов 00 минут».
Документация об аукционе в редакции указанных изменений размещена в установленном порядке на официальном сайте 
www.gfu.vrn.ru.


